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2.- TEXTO DE LA CITACIÓN 

   Canelones, 7 de Noviembre de 2016 

                                                                                         Canelones, 30 de Noviembre de 2016 

 

 

CITACIÓN Nº E0041/016 

 

 

La Junta Departamental se reunirá en Sesión Extraordinaria el próximo 2 de 

Diciembre a las 17:00 horas para dar cuenta de los: 

 

ASUNTOS ENTRADOS:(Art. 33º del Reglamento Interno) 

 

Y considerar el siguiente: 

 

 

                                                                  ORDEN DEL DÍA 

 

 

1) REALIZAR SESIÓN EXTRAORDINARIA EN HOMENAJE AL 

RECIENTEMENTE FALLECIDO EX PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA DR. 

JORGE BATLLE IBÁÑEZ. Mayoría absoluta de presentes.(Exp. 2016-200-81-01494) 

(Rep. E0041).- 

 

___________________ 
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3.- ASUNTOS ENTRADOS 

 

SEÑOR PRESIDENTE.- Habiendo número, está abierta la sesión.  

 

(Es la hora 17:40) 

 

Por ser esta una sesión extraordinaria, corresponde fijar un régimen de trabajo. 

 Ha llegado a la mesa una moción mediante la cual se propone como régimen de 

trabajo que cada partido político que integra este cuerpo disponga de 30 minutos para hacer su 

exposición, en el siguiente orden: Frente Amplio, Partido Nacional y Partido Colorado.  

 Si no se hace uso de la palabra, se va a votar la moción presentada.  

 

(Se vota:) 

 

____________ 28 en 28. AFIRMATIVA. UNANIMIDAD. 

 

 Corresponde dar cuenta de los asuntos entrados. 

La mesa ya lo hizo en forma escrita; por lo tanto, vamos a omitir su lectura.  

 

 

(Los asuntos entrados son los siguientes:) 

 

Nro Expediente  Oficina Actual  Asunto  Fecha 

2016-204-81-
00121 

COMISION 
PERMANENTE 1 

INTENDENCIA DE CANELONES REMITE RESOLUCIÓN 16/05875 
SOLICITANDO ANUENCIA PARA PROCEDER A LA DESTITUCIÓN  
DE LA FUNCIONARIA MUNICIPAL  SRA. CIELO GUADALUPE 
RODRIGUEZ FIGUEREDO. 

09/11/2016 

2016-202-81-
00047 

SECRETARIA 
GENERAL 

PLAN DE LICENCIA EJERCICIO 2016 09/11/2016 

2016-200-81-
01539 

GESTION Y 
DOCUMENTACION 
LEGISLATIVA 

INTENDENTE DE CANELONES SR. YAMANDÚ ORSI SOLICITA 
AUTORIZACIÓN PARA USUFRUCTUAR SU LICENCIA 
REGLAMENTARIA EJERCICIO 2016 DESDE EL DÍA 9 AL 20  DE 
ENERO DE 2017 INCLUSIVE Y SE EFECTÚE LA CONVOCATORIA 
AL SUPLENTE RESPECTIVO. 

10/11/2016 

2016-200-81-
01540 

GESTION Y 
DOCUMENTACION 
LEGISLATIVA 

SEÑOR EDIL SERGIO CÁCERES SOLICITA LICENCIA DEL 21 AL 29 
DE NOVIEMBRE DEL CORRIENTE. 

10/11/2016 
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2016-200-81-
01541 

RELACIONES 
PUBLICAS 

ASOCIACIÓN DE FAÇONEROS DE POLLOS UNIDOS INVITA A SU 
PRÓXIMA ASAMBLEA ORDINARIA ANUAL EL DÍA 18 DE 
NOVIEMBRE, EN LA SOCIEDAD DE FOMENTO RURAL DE SAN 
JACINTO. 

10/11/2016 

2016-200-81-
01542 

ARCHIVO 
INSTITUCIÓN SOCIAL Y DEPORTIVA UNIÓN MÍGUENSE 
SOLICITA COLABORACIÓN PARA LA FIESTA ANUAL QUE 
ORGANIZA DENOMINADA: LA NOCHE DE LAS LUCES. 

10/11/2016 

2016-203-81-
00135 

GESTION Y 
DOCUMENTACION 
LEGISLATIVA 

CONDOLENCIAS POR EL FALLECIMIENTO DEL SR. HERNÁN 
FIORITTO QUIEN PERDIERA LA VIDA EL VIERNES 4 DE 
NOVIEMBRE PRODUCTO DE UNA BALA RECIBIDA MIENTRAS 
FESTEJABA EL ANIVERSARIO DEL CLUB DE SUS AMORES EN LA 
PLAZA DE SANTA LUCÍA. 

10/11/2016 

2016-203-81-
00136 

ADMINISTRACION 
DOCUMENTAL 

CONGRATULACIONES POR LA COLOCACIÓN DE LA PIEDRA 
FUNDAMENTAL DEL ESTABLECIMIENTO DE FAENA PROPIO DE 
LA COOPERATIVA NACIONAL DE FAÇONEROS DE POLLOS DEL 
URUGUAY. 

10/11/2016 

2016-203-81-
00137 

GESTION Y 
DOCUMENTACION 
LEGISLATIVA 

CONGRATULACIONES CON LA SRA. MARÍA ANGÉLICA VIDAL 
PECOCHE (CHICHÍ), CON MOTIVOS DE SUS 100 AÑOS 
CUMPLIDOS RECIENTEMENTE. 

10/11/2016 

2016-203-81-
00138 

GESTION Y 
DOCUMENTACION 
LEGISLATIVA 

CONDOLENCIAS POR EL FALLECIMIENTO DEL SR. EDUARDO 
SOSA, EX FUNCIONARIO DE NUESTRA INSTITUCIÓN. 

10/11/2016 

2016-203-81-
00139 

REMITIDOS 
CONGRATULACIONES CON LA ESCUELA SUSTENTABLE DE 
JAUREGUIBERRY POR HABER OBTENIDO EL PREMIO NOVA DE 
IMPACTO SOCIAL. 

10/11/2016 

2016-203-81-
00140 

GESTION Y 
DOCUMENTACION 
LEGISLATIVA 

CONGRATULACIONES CON LA COOPERATIVA AGRARIA DE 
VITICULTORES ASOCIADOS DE RESPONSABILIDAD LIMITADA 
POR EL LANZAMIENTO DE SU VINO NARRADORES ASÍ 
TAMBIÉN SU JUGO DE UVA. 

10/11/2016 

2016-203-81-
00141 

COMISION 
PERMANENTE 2 

DISCONFORMIDAD CON LA SITUACIÓN QUE PADECE EL 
BARRIO 2020 DE LA CIUDAD DE TOLEDO, EN CALLE PEDRO 
CELESTINO BAUZÁ SOBRE ARROYO CARRASCO. 

10/11/2016 

2016-203-81-
00142 

REMITIDOS 

CONGRATULACIONES CON LA EMPRESA COPSA  POR PENSAR 
EN EL BIENESTAR DE LOS CONTRIBUYENTES, REALIZANDO 
UNA PROPUESTA RENOVADORA, MODERNA, CÓMODA Y 
RÁPIDA INCORPORANDO 5 NUEVOS ÓMNIBUS Y EN EL AÑO 
2017 INCORPORARÁ 20 UNIDADES MÁS AL SERVICIO. 

10/11/2016 

2016-203-81-
00143 

GESTION Y 
DOCUMENTACION 
LEGISLATIVA 

DISCONFORMIDAD CON LA LAMENTABLE SITUACIÓN  EN QUE 
SE ENCUENTRA LA SALA VELATORIA UBICADA EN EL 
CEMENTERIO DE ATLÁNTIDA. 

10/11/2016 

2016-200-81-
01543 

COMISION 
PERMANENTE 3 

VECINOS DEL LAGO PARQUE MIRAMAR PRESENTAN 
DENUNCIA POR IMPACTO AMBIENTAL SEVERO CON 
AGRAVAMIENTO DE AMENAZA DE CONTAGIO Y 
PROPAGACIÓN DE DENGUE Y ZICA Y ALERTA DE PELIGRO DE 
INTOXICACIONES GRAVES. 

10/11/2016 
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2016-203-81-
00144 

GESTION Y 
DOCUMENTACION 
LEGISLATIVA 

CONDOLENCIAS ANTE EL LAMENTABLE SUCESO OCURRIDO EN 
EL MUNICIPIO DE SUAREZ, DÓNDE CUATRO JÓVENES 
PERDIERON LA VIDA EN LA EXPLOSIÓN DE UN DEPÓSITO DE 
FUEGOS ARTIFICIALES 

10/11/2016 

2016-203-81-
00145 

ADMINISTRACION 
DOCUMENTAL 

SOLICITUD DE LICENCIA POR PARTE DE LA SEÑORA EDILA 
SILVIA DE BORBA EL DÍA 9 DE NOVIEMBRE DEL CORRIENTE 

10/11/2016 

2016-203-81-
00146 

ADMINISTRACION 
DOCUMENTAL 

FALLECIMIENTO DEL SR. EDIL WASHINGTON BRACEIRO 10/11/2016 

2016-200-81-
01544 

GESTION Y 
DOCUMENTACION 
LEGISLATIVA 

SEÑOR EDIL LUIS GOGGIA SOLICITA LICENCIA  LOS DÍAS 11 Y 
14 DE NOVIEMBRE DEL CORRIENTE. 

10/11/2016 

2016-200-81-
01545 

ARCHIVO 
CLUB SOCIAL Y DEPORTIVO CENTENARIO  DE TOTORAL DEL 
SAUCE SOLICITA COLABORACIÓN PARA CONTINUAR CON LA 
MEJORA DE SUS INSTALACIONES. 

10/11/2016 

2016-200-81-
01546 

COMISION 
PERMANENTE 1 

TRIBUNAL DE CUENTAS REMITE OFICIO NO FORMULANDO 
OBSERVACIONES A LA TRASPOSICIÓN ENTRE OBJETOS 
DENTRO DEL PRESUPUESTO EJERCICIO 2016 POR EL MONTO 
DE  $ 17.701.022 REMITIDO POR LA INTENDENCIA DE 
CANELONES.  

10/11/2016 

2016-200-81-
01547 

RELACIONES 
PUBLICAS 

DEPARTAMENTO DE RELACIONES PÚBLICAS SECRETARÍA DE 
COMUNICACIONES INVITA A LA 16ª EDICIÓN DEL FESTIVAL 
DEL REENCUENTRO DE MONTES EN EL MARCO DEL 125 
ANIVERSARIO DE DICHA CIUDAD A REALIZARSE DEL 10 AL 13 
DE NOVIEMBRE DEL CORRIENTE. PLAZA FELICIANO 
GONZÁLEZ, MONTES. 

10/11/2016 

2016-200-81-
01548 

COMISION 
PERMANENTE 9 

COMUNIDAD CATÓLICA DE LA CIUDAD DE PANDO PLANTEA  
SITUACIÓN QUE PADECEN POR CONTAMINACIÓN ACÚSTICA. 

10/11/2016 

2016-200-81-
01549 

TESORERIA 

UNIÓN DE PARLAMENTARIOS SUDAMERICANOS Y DEL 
MERCOSUR Y SENADO DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES 
INVITAN A LA ASAMBLEA LEGISLATIVA DE SANTA CATARINA 
LOS DÍAS 28,29 Y 30 DEL CORRIENTE EN FLORIANÓPOLIS, 
BRASIL 

10/11/2016 

2016-200-81-
01550 

RELACIONES 
PUBLICAS 

INTENDENCIA DE CANELONES, EMBAJADA DE JAPÓN Y 
MUNICIPIO DE LA PAZ  INVITAN A LA 8VA.. EDICIÓN DE LA 
FERIA DE LA FLOR Y LA CULTURA JAPONESA A REALIZARSE LOS 
DÍAS 12 Y 13 DEL CORRIENTE EN LA PLAZA DÁMASO ANTONIO 
LARRAÑAGA DE DICHA CIUDAD. 

10/11/2016 

2016-200-81-
01551 

RELACIONES 
PUBLICAS 

INTENDENTE DE CANELONES, OFICINA DE PLANEAMIENTO Y 
PRESUPUESTO DE PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA Y 
MUNICIPIO DE LA CIUDAD DE LA COSTA INVITAN A LA 
INAUGURACIÓN DE LA BAJADA DE ACCESIBILIDAD UNIVERSAL 
EL DÍA 19 DEL CORRIENTE EN AVDA. CALCAGNO Y RAMBLA 
COSTANERA, BAJADA 10, SHANGRILÁ. 

10/11/2016 

2016-200-81-
01552 

GESTION Y 
DOCUMENTACION 
LEGISLATIVA 

SEÑOR EDIL JOSE FONTANGORDO SOLICITA LICENCIA EL DÍA 
11 DE NOVIEMBRE DEL CORRIENTE. 

11/11/2016 
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2016-204-81-
00122 

COMISION 
PERMANENTE 1 

INTENDENCIA DE CANELONES REMITE RESOLUCIÓN  
16/06805 SOLICITANDO  ANUENCIA PARA MODIFICAR  LOS 
DECRETOS   8/2010 Y 83/14 REFERENTES A CONVENIOS DE 
PAGOS DE TRIBUTOS. 

11/11/2016 

2016-204-81-
00123 

COMISION 
PERMANENTE 1 

INTENDENCIA DE CANELONES REMITE RESOLUCIÓN 16/06806 
SOLICITANDO ANUENCIA  PARA LA APROBACIÓN DEL 
PROYECTO DE DECRETO SOBRE  AFOROS DE HASTA  $ 
500.000. 

11/11/2016 

2016-200-81-
01553 

GESTION Y 
DOCUMENTACION 
LEGISLATIVA 

SEÑOR EDIL EDGARDO DUARTE SOLICITA LICENCIA LOS DÍAS 
18,19 Y 20 DE NOVIEMBRE DEL CORRIENTE. 

11/11/2016 

2016-200-81-
01554 

RELACIONES 
PUBLICAS 

JUNTA DEPARTAMENTAL DE ARTIGAS SOLICITA LISTADO DE 
EDILES TITULARES CON SUS RESPECTIVOS NÚMEROS DE 
TELÉFONOS CELULARES Y CORREOS ELECTRÓNICOS. 

11/11/2016 

2016-200-81-
01555 

GESTION Y 
DOCUMENTACION 
LEGISLATIVA 

SEÑOR EDIL HUGO ACOSTA SOLICITA LICENCIA EL DÍA 11 DE 
NOVIEMBRE DEL CORRIENTE. 

11/11/2016 

2016-200-81-
01555 

PLENARIO 
SEÑOR EDIL HUGO ACOSTA SOLICITA LICENCIA EL DÍA 11 DE 
NOVIEMBRE DEL CORRIENTE. 

11/11/2016 

2016-200-81-
01556 

COMISION 
PERMANENTE 7 

COMISIÓN ASESORA PERMANENTE DE DERECHOS HUMANOS, 
EDUCACIÓN Y CULTURA DE LA JUNTA DEPARTAMENTAL DE 
SAN JOSÉ SOLICITA INFORMACIÓN RELACIONADA CON EL 
HIMNO DE NUESTRO DEPARTAMENTO. 

11/11/2016 

2016-200-81-
01557 

REMITIDOS 

SEÑOR EDIL ALEJANDRO REPETTO SOLICITA PEDIDO DE 
INFORME REFERENTE A SERVICIO DE LOCOMOCIÓN 
SOLICITADO POR DIFERENTES ORGANIZACIONES ANTE ESTA 
JUNTA DEPARTAMENTAL. 

11/11/2016 

2016-200-81-
01558 

RELACIONES 
PUBLICAS 

INTENDENTE DE CANELONES Y MUNICIPIO DE TOLEDO 
INVITAN A LA CELEBRACIÓN DEL 127°  ANIVERSARIO DE 
DICHA CIUDAD, EL DÍA 17 DE NOVIEMBRE EN LA PLAZA 
PRINCIPAL DR. BALTASAR BRUM. 

11/11/2016 

2016-200-81-
01559 

ARCHIVO 

CÁMARA DE REPRESENTANTES REMITE EXPOSICIÓN 
PRESENTADA POR LA SEÑORA REPRESENTANTE GLORIA 
RODRÍGUEZ REFERIDA A LA CELEBRACIÓN DE LA PRIMER 
ACCIÓN AFIRMATIVA HACIA LA ABOLICIÓN DE LA 
ESCLAVITUD. 

11/11/2016 

2016-204-81-
00124 

PLENARIO 

INTENDENCIA DE CANELONES REMITE RESOLUCIÓN 16/06714 
SOLICITANDO ANUENCIA PARA DEPOSITAR EN EL PREDIO 
COMPLEJO DEPORTIVO CARLOS W. CIGLIUTTI DE LA  CIUDAD 
DE CANELONES, UNA ESCULTURA EN HOMENAJE A LOS 200 
AÑOS DE LA INVENCIÓN DE LA BICICLETA POR EL ALEMÁN 
KARL DRAIS. 

11/11/2016 

2016-200-81-
01560 

ARCHIVO 

SEÑOR EDIL ALEJANDRO REPETTO SOLICITA PEDIDO DE 
INFORME RELACIONADO CON LA COMUNICACIÓN DEL CESE 
DE PASES EN COMISIÓN DE LOS FUNCIONARIOS DEL CONSEJO 
DIRECTIVO CENTRAL DE LA ADMINISTRACIÓN NACIONAL DE 
EDUCACIÓN PÚBLICA 

11/11/2016 
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2016-200-81-
01561 

GESTION Y 
DOCUMENTACION 
LEGISLATIVA 

SEÑOR EDIL JOSÉ FONTANGORDO SOLICITA LICENCIA EL DÍA 
14 DE NOVIEMBRE DEL CORRIENTE. 

14/11/2016 

2016-200-81-
01562 

RELACIONES 
PUBLICAS 

INTENDENCIA DE CANELONES INVITA AL II CONGRESO 
DEPARTAMENTAL DE PARTICIPACIÓN INFANTIL  A REALIZARSE 
EL DÍA 18 DE NOVIEMBRE DEL CORRIENTE EN EL PARQUE 
ROOSEVELT. PASO CARRASCO. 

14/11/2016 

2016-200-81-
01563 

RELACIONES 
PUBLICAS 

CÁMARA DE TELECOMUNICACIONES DEL URUGUAY INVITA AL 
EVENTO DE FIN DE AÑO  A REALIZARSE EL DÍA 7 DE 
DICIEMBRE DEL CORRIENTE EN EL SALÓN DE ACTOS DE LA 
CÁMARA NACIONAL DE COMERCIO Y SERVICIOS. 
MONTEVIDEO. 

14/11/2016 

2016-200-81-
01564 

ARCHIVO 

PROSECRETARIA  GENERAL DE LA INTENDENCIA DE 
CANELONES SOLICITA LOCOMOCIÓN PARA EL DÍA 21 DE 
NOVIEMBRE DEL CORRIENTE A EFECTOS DE TRASLADAR AL 
BALLET FOLKLÓRICIO DESDE EL MUNICIPIO DE  LAS PIEDRAS A 
BARROS BLANCOS. 

14/11/2016 

2016-200-81-
01565 

ARCHIVO 

JUNTA DEPARTAMENTAL DE PAYSANDÚ REMITE MOCIÓN 
PRESENTADA POR EL SEÑOR EDILE PABLO BENTOS Y LA 
SEÑORA EDIL LIC. LAURA CRUZ REFERENTE A:  EN NUEVO 
PLAN DE MULTAS NO EXISTE FLEXIBILIDAD CON EL VECINO. 

14/11/2016 

2016-200-81-
01566 

RELACIONES 
PUBLICAS 

INTENDENCIA DE CANELONES, MINISTERIO DE VIVIENDA 
ORDENAMIENTO TERRITORIAL Y MEDIO AMBIENTE Y 
MUNICIPIO DE CANELONES INVITA A LA INAUGURACIÓN DE 
LA MUESTRA ITINERANTE TRABAJOS RECONOCIDOS EN EL 
PREMIO NACIONAL DE URBANISMO 2015, EL DÍA 22 DE 
NOVIEMBRE EN EL HALL DE LA INTENDENCIA. 

14/11/2016 

2016-200-81-
01567 

COMISION 
PERMANENTE 1 

INTENDENCIA DE CANELONES REMITE OFICIO CON 
PROGRAMAS PRESUPUESTALES ADJUNTANDO PLANILLAS DE 
EGRESOS POR PROGRAMA Y PLANILLA CON CESIONES PARA 
PAGOS DE FIDEICOMISO. 

14/11/2016 

2016-200-81-
01568 

GESTION Y 
DOCUMENTACION 
LEGISLATIVA 

SEÑORA EDILA ALEJANDRA GOINHEIX SOLICITA LICENCIA EL 
DÍA 15 DE NOVIEMBRE DEL CORRIENTE. 

14/11/2016 

2016-200-81-
01569 

RELACIONES 
PUBLICAS 

LÍNEA DE ENCUENTRO - SOMOS URUGUAY INVITA A LA 
DISERTACIÓN DEL DIRECTOR DE LA OPP, SR . ALVARO GARCÍA 
SOBRE EL TEMA:GOBIERNO DE CERCANÍAS: UNA 
REVOLUCIÓN PERMANENTE, EL DÍA 24 DE NOVIEMBRE DEL 
CORRIENTE EN EL SHERATON MONTEVIDEO HOTEL. 

14/11/2016 

2016-200-81-
01570 

ARCHIVO 

CONGRESO NACIONAL DE EDILES DEJA SIN EFECTO LA 
CITACIÓN DEL SEÑOR EDIL SERGIO PEREYRA  LOS DÍAS 18,19 Y 
20 DE NOVIEMBRE DEL CORRIENTE POR SU AVISO PREVIO DE 
NO PODER ASISTIR AL DEPARTAMENTO DE PAYSANDÚ. 

14/11/2016 

2016-200-81-
01571 

ARCHIVO 

COMISIÓN ESPECIAL DE ASUNTOS MUNICIPALES DE LA 
CÁMARA DE REPRESENTANTES SOLICITA LAS INSTALACIONES 
DE ÉSTA JUNTA DEPARTAMENTAL EL DÍA 22 DE NOVIEMBRE 
DEL CORRIENTE . 

14/11/2016 
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2016-200-81-
01572 

RELACIONES 
PUBLICAS 

CÁMARA DE REPRESENTANTES INVITA AL ENCUENTRO PARA 
CONCLUIR EL DIÁLOGO SOBRE LA LEY DE 
DESCENTRALIZACIÓN Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA, A 
REALIZARSE EL DÍA 16 DE NOVIEMBRE DEL CORRIENTE EN EL 
PASAJE ACUÑA DE FIGUEROA, EDIFICIO ANEXO DEL PALACIO. 

14/11/2016 

2016-202-81-
00048 

GESTION Y 
DOCUMENTACION 
LEGISLATIVA 

TRASLADO DE LA SESIÓN ORDINARIA CORRESPONDIENTE AL 
18  DE NOVIEMBRE PARA EL DÍA 25 DE NOVIEMBRE DEL 
CORRIENTE.  

15/11/2016 

2016-200-81-
01573 

RELACIONES 
PUBLICAS 

CEFIR INTEGRACIÓN REGIONAL INVITA AL CONGRESO 
INTERNACIONAL EL DESAFÍO DE LOS ESTUDIOS 
INTERNACIONALES FRENTE A LAS NUEVAS DINÁMICAS 
GLOBALES, A REALIZARSE LOS DÍAS 21 Y 22 DE NOVIEMBRE 
DEL CORRIENTE, MONTEVIDEO. 

15/11/2016 

2016-200-81-
01574 

RECURSOS 
HUMANOS 

GERENTE DE SECTOR TAQUIGRAFÍA SEÑORA CLAUDIA 
CUITIÑO SOLICITA SE ANEXE A LOS LEGAJOS 
CORRESPONDIENTES LOS CERTIFICADOS DE ASISTENCIA A LAS 
VIII JORNADAS DE TAQUIGRAFÍA PARLAMENTARIA 
REALIZADO EL 11, 12 Y 13 DE NOVIEMBRE DEL CORRIENTE. 

15/11/2016 

2016-200-81-
01575 

ADMINISTRACION 
DOCUMENTAL 

MINISTERIO DE VIVIENDA ORDENAMIENTO TERRITORIAL Y 
MEDIO AMBIENTE  REMITE MANIFIESTO PÚBLICO REFERIDO A 
EVALUACIÓN DE IMPACTO AMBIENTAL DE COOPERTATIVAS 
DE TRABAJADORES MOLINO SANTA ROSA. 

15/11/2016 

2016-200-81-
01576 

ARCHIVO 

MINISTERIO DE VIVIENDA ORDENAMIENTO TERRITORIAL Y 
MEDIO AMBIENTE REMITE NOTIFICACIÓN DE CERTIFICADO DE 
PROYECTO A  LA EXTRACCION DE BALASTO Y TOSCA  DE LA 
EMPRESA BIOPLATA S.A. 

15/11/2016 

2016-200-81-
01577 

RELACIONES 
PUBLICAS 

SECRETARIA DE COMUNICACIONES DE LA INTENDENCIA DE 
CANELONES INVITA AL ACTO PROTOCOLAR DEL 3ER. FESTIVAL 
NACIONAL DE LA EMPANADA Y EL VINO EL DÍA 19 DE 
NOVIEMBRE DEL CORRIENTE, EN LA PLAZA ARTIGAS DE LA 
CIUDAD DE PROGRESO 

15/11/2016 

2016-200-81-
01578 

RELACIONES 
PUBLICAS 

SERPAJ URUGUAY INVITA AL SEMINARIO VIOLENCIA, 
DISCURSOS, MEDIOS, A REALIZARSE EL DÍA 16 DE NOVIEMBRE 
DEL CORRIENTE, EN LA SALA FELISBERTO HERNÁNDEZ DEL 
IMPO, MONTEVIDEO. 

15/11/2016 

2016-200-81-
01579 

RELACIONES 
PUBLICAS 

INTENDENCIA DE CANELONES INVITA A PARTICIPAR DE LAS 
ACTIVIDADES QUE SE DESARROLLARÁN DEL 14 AL 16 DE 
NOVIEMBRE EN EL MARCO DEL PROGRAMA CANELONES DE 
LA SOBERANIA, CIUDAD DE CANELONES. 

15/11/2016 

2016-204-81-
00125 

PRESIDENCIA 

INTENDENCIA DE CANELONES REMITE RESOLUCIÓN 16/06872 
SOLICITANDO  ANUENCIA PARA CEDER EN COMODATO POR 
20 AÑOS EL PADRÓN Nº 6225 AL INAU  DE LA LOCALIDAD  
JOAQUÍN SÚAREZ, DEJANDO SIN EFECTO RESOLUCIÓN  N° 955  
LA CUAL DISPONÍA EL COMODATO A LA ASOCIACIÓN DE 
AYUDA A  NIÑOS Y ANCIANOS JUBILADOS Y PENSIONISTAS. 

15/11/2016 
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2016-200-81-
01580 

ADMINISTRACION 
DOCUMENTAL 

CÁMARA DE REPRESENTANTES REMITE EXPOSICIÓN ESCRITA 
PRESENTADA POR EL SEÑOR REPRESENTANTE NICOLÁS 
OLIVERA REFERIDA A DIFUSIÓN DE LA IX MUESTRA 
INTERNACIONAL DE TEATRO DEL MERCOSUR ATAHUALPA DEL 
CIOPPO A DESARROLLARSE EN EL TEATRO FLORENCIO 
SÁNCHEZ DE LA CIUDAD DE PAYSANDÚ. 

15/11/2016 

2016-200-81-
01581 

SECRETARIA 
GENERAL 

SEÑORES EDILES PERTENECIENTES A LA BANCADA DEL 
PARTIDO COLORADO SOLICITAN LA REALIZACIÓN DE UNA 
SESIÓN EXTRAORDINARIA EN HOMENAJE A CARLOS CHILIN 
CIGLIUTTI AL CUMPLIRSE EN ESTE MES 100 AÑOS DE SU 
NACIMIENTO. 

15/11/2016 

2016-200-81-
01582 

ARCHIVO 

CÁMARA DE REPRESENTANTES REMITE EXPOSICIÓN ESCRITA 
REALIZADA POR EL SEÑOR REPRESENTANTE NELSON 
LARZÁBAL REFERIDA A LA COLOCACIÓN DE LA PIEDRA 
FUNDAMENTAL DE LA PLANTA DE FAENA PROPIA DE LA 
COOPERATIVA NACIONAL DE LA ASOCIACIÓN DE FAÇONEROS 
DE POLLOS UNIDOS. 

15/11/2016 

2016-200-81-
01583 

ADMINISTRACION 
DOCUMENTAL 

DIRECTORA DE LA AGENCIA DE DESARROLLO RURAL DE LA 
INTENDENCIA DE CANELONES, SRA. MARÍA CLAUDIA 
SANCHEZ SOLICITA LOCOMOCIÓN PARA TRASLADAR AL 
GRUPO DE MUJERES DE SAN BAUTISTA RESPONSABLES DEL 
LIBRO: MUJERES RURALES UNA MIRADA AL INTERIOR, EL DÍA 
22 DEL CORRIENTE A LA CIUDAD DE MONTEVIDEO. 

16/11/2016 

2016-200-81-
01584 

COMISION 
PERMANENTE 1 

CONTADOR GENERAL DEL CUERPO MARCELO AIZCORBE 
PRESENTA PROYECTO DE TRASPOSICIÓN DE RUBROS. 

16/11/2016 

2016-200-81-
01585 

ADMINISTRACION 
DOCUMENTAL 

JUNTA DEPARTAMENTAL DE SORIANO REMITE COPIA DE 
VERSIÓN TAQUIGRÁFICA DE PALABRAS VERTIDAS EN SALA 
POR LA SEÑORA EDILA PATRICIA CACERES REFERENTE A 
FEMINICIDIO. 

16/11/2016 

2016-200-81-
01586 

ADMINISTRACION 
DOCUMENTAL 

CAMARA DE REPRESENTANTES REMITE COPIA DE VERSIÓN 
TAQUIGRÁFICA DE PALABRAS VERTIDAS EN SALA POR EL 
REPRESENTANTE NICOLAS OLIVERA REFERENTE A 
PRÉSTAMOS OTORGADOS POR EL BANCO DE PREVISIÓN 
SOCIAL Y EL BANCO DE LA REPÚBLICA ORIENTAL DEL 
URUGUAY A LA CLASE PASIVA. 

16/11/2016 

2016-200-81-
01587 

GESTION Y 
DOCUMENTACION 
LEGISLATIVA 

SEÑOR EDIL FERNANDO MELGAR SOLICITA LICENCIA EL DÍA 16 
DE NOVIEMBRE DEL CORRIENTE. 

16/11/2016 

2016-200-81-
01588 

COMISION 
PERMANENTE 9 

JUNTA DEPARTAMENTAL DE MALDONADO REMITE VERSIÓN 
TAQUIGRÁFICA Y MATERIAL RESOLUTIVO SURGIDO DEL 
PRIMER FORO SOBRE LA IMPORTANCIA DE LOS RECURSOS 
HÍDRICOS DEL PAÍS Y CONSERVACIÓN DE LOS HUMEDALES 
REALIZADO LOS DÍAS 28, 29 Y 30 DE OCTUBRE PPDO. EN ESE 
DEPARTAMENTO. 

16/11/2016 
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2016-200-81-
01589 

COMISION 
PERMANENTE 1 

TRIBUNAL DE CUENTAS REMITE RESOLUCIÓN N° 3478-16 POR 
LA CUAL SE MANTIENE LA OBSERVACIÓN DEL GASTO DE LA 
INTENDENCIA DE CANELONES DERIVADO DE LA LICITACIÓN 
PÚBLICA INTERNACIONAL N° 101-2014 CONVOCADA PARA LA 
REALIZACIÓN DE OBRAS DE CONSOLIDACIÓN EN CIUDAD DE 
LA COSTA. 

16/11/2016 

2016-200-81-
01590 

COMISION 
PERMANENTE 1 

TRIBUNAL DE CUENTAS REMITE RESOLUCIÓN N° 3524-16 
MANTENIENDO LA OBSERVACIÓN DEL GASTO DE LA 
INTENDENCIA DE CANELONES DERIVADO DE LA LICITACIÓN 
PÚBLICA 15-2015 PARA LA ADQUISICIÓN DE COLUMNAS DE 
HORMIGÓN PRETENSIONADO PARA EL SERVICIO DE 
ALUMBRADO PÚBLICO. 

16/11/2016 

2016-200-81-
01591 

ARCHIVO 

GERENTA DEL SECTOR TAQUIGRAFÍA, SEÑORA CLAUDIA 
CUITIÑO EN REPRESENTACIÓN DEL CUERPO DE TAQUÍGRAFOS 
DE ESTA JUNTA EXPRESA SU AGRADECIMIENTO POR EL 
APOYO BRINDADO PARA CONCURRIR A LAS VIII JORNADAS 
URUGUAYAS DE TAQUIGRAFÍA PARLAMENTARIA 
ORGANIZADAS POR LA ASOCIACIÓN DE TAQUÍGRAFOS DEL 
URUGUAY. 

16/11/2016 

2016-200-81-
01592 

COMISION 
PERMANENTE 1 

TRIBUNAL DE CUENTAS REMITE RESOLUCIÓN N° 3481-16 
MANTENIENDO LA OBSERVACIÓN DEL GASTO DE LA 
INTENDENCIA DE CANELONES EMERGENTE DE LA 
CONTRATACIÓN DE LA EMPRESA KEMENTOL S.A. 

16/11/2016 

2016-200-81-
01593 

COMISION 
PERMANENTE 1 

TRIBUNAL DE CUENTAS REMITE RESOLUCIÓN N° 3389-16 
RATIFICANDO LAS OBSERVACIONES DE GASTOS DE LA 
INTENDENCIA DE CANELONES EFECTUADAS EN EL MES DE 
MAYO DEL CORRIENTE. 

16/11/2016 

2016-200-81-
01594 

COMISION 
PERMANENTE 1 

TRIBUNAL DE CUENTAS REMITE RESOLUCIÓN N° 3431-16 
RATIFICANDO LAS OBSERVACIONES A REITERACIONES DE 
GASTOS DE LA INTENDENCIA DE CANELONES EFECTUADOS EN 
EL MES DE JUNIO DE 2016. 

16/11/2016 

2016-200-81-
01595 

ARCHIVO 

BANCADA DEL PARTIDO FRENTE AMPLIO COMUNICA QUE A 
PARTIR DEL DÍA 9 DEL NOVIEMBRE DEL CORRIENTE EL SEÑOR 
EDIL EDGARDO DUARTE SERÁ EL COORDINADOR  Y EL 
COORDINADOR ALTERNO SERÁ EL SEÑOR EDIL SERGIO 
CÁCERES POR UN PERÍODO DE 8 MESES. 

16/11/2016 

2016-200-81-
01596 

RELACIONES 
PUBLICAS 

INTENDENCIA DE CANELONES, OFICINA DE PLANEAMIENTO Y 
PRESUPUESTO DE PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA Y 
MUNICIPIO DE LA PAZ INVITAN A LA INAUGURACIÓN DE LOS 
REFUGIOS PEATONALES REALIZADOS EN EL MARCO DEL 
PROYECTO: PARADAS DE GESTIÓN COMUNITARIA DEL 
PROGRAMA +LOCAL V, EL DÍA 17 DE NOVIEMBRE DEL 
CORRIENTE EN LA CALLE ALDABALDE Y AVENIDA ARTIGAS DE 
LA CIUDAD DE LA PAZ. 

16/11/2016 
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2016-200-81-
01597 

HACIENDA 
COMISIÓN ORGANIZADORA DEL FESTIVAL DE LAS TRES 
ORILLAS SOLICITA COLABORACIÓN PARA LA REALIZACIÓN DE 
LA XV EDICIÓN DE DICHO FESTIVAL. 

17/11/2016 

2016-200-81-
01598 

RELACIONES 
PUBLICAS 

SEÑORES EDILES JUAN ACUÑA Y ANIVAL FLORES SOLICITAN  
RECIBIR AL SR. MARCOS DOS SANTOS REPRESENTANTE DE LA 
COMEDIA CANARIARTE EN LA COMISIÓN PERMANENTE N° 7. 

18/11/2016 

2016-200-81-
01599 

GESTION Y 
DOCUMENTACION 
LEGISLATIVA 

SEÑOR EDIL RAÚL DETOMASI SOLICITA LICENCIA EL DÍA 18 DE 
NOVIEMBRE DEL CORRIENTE. 

21/11/2016 

2016-200-81-
01600 

RELACIONES 
PUBLICAS 

SECRETARIA DE COMUNICACIONES DE LA INTENDENCIA DE 
CANELONES INVITA AL DESAYUNO DE TRABAJO VIOLENCIA 
BASADA DE GÉNERO, ASUNTO DE TODOS/AS EL DÍA 22 DE 
NOVIEMBRE EN EL SALÓN CASTELNUOVO, GALERÍA LAS 
PALMAS DE LA CIUDAD DE LAS PIEDRAS. 

21/11/2016 

2016-200-81-
01601 

RELACIONES 
PUBLICAS 

ASOCIACIÓN URUGUAYA DE ACTIVIDADES SUBACUÁTICAS Y 
YACHT CLUB URUGUAYO INVITAN A LA CHARLA DEL ESCRITOR 
ESC. JUAN ANTONIO VARESE EN LA QUE PRESENTARÁ SU 
NUEVO LIBRO:LOS VIAJES DE JUAN DÍAZ DE SOLÍS Y EL 
DESCUBRIMIENTO DEL RÍO DE LA PLATA, EL DÍA 22 DE 
NOVIEMBRE EN EL SALÓN DE  ACTOS DEL PUERTO DEL 
BUCEO. 

21/11/2016 

2016-200-81-
01602 

ARCHIVO 

INTENDENCIA DE CANELONES INVITA AL LANZAMIENTO DE 
PRENDE: FONDOS PARTICIPATIVOS PARA QUE LAS IDEAS 
BROTEN, EL DÍA 23 DE NOVIEMBRE EN EL COMPLEJO 
CULTURAL POLITEAMA, CANELONES. 

21/11/2016 

2016-200-81-
01603 

COMISION 
PERMANENTE 2 

SEÑORES EDILES JOSELO HERNÁNDEZ E IGNACIO TORENA 
PLANTEAN  PROBLEMÁTICA QUE PADECEN LOS VECINOS DEL 
PARAJE LA PALOMA REFERIDA A CARENCIA DE 

21/11/2016 

2016-200-81-
01604 

RELACIONES 
PUBLICAS 

 SECRETARÍA NACIONAL DE AMBIENTE, AGUA Y CAMBIO 
CLIMÁTICO INVITAN A LA JORNADA  SOBRE APORTES A LA 
CONSTRUCCIÓN DE LA POLITICA DE AGUA,  A RELIZARSE EL 
DÍA 30 DE NOVIEMBRE EN IMPO, MONTEVIDEO. 

21/11/2016 

2016-200-81-
01605 

REMITIDOS 
SEÑORA EDILA ELIANA DECUADRO SE REFIRIÓ EN SALA AL 
TEMA: ESTADO DE COMPLEJOS HABITACIONALES DEL BANCO 
DE PREVISIÓN SOCIAL. 

21/11/2016 

2016-204-81-
00126 

COMISION 
PERMANENTE 1 

INTENDENCIA DE CANELONES REMITE RESOLUCIÓN 16/06956 
SOLICITANDO ANUENCIA PARA  EXPROPIAR BIENES 
INMUEBLES UBICADOS EN LA LOCALIDAD DE NEPTUNIA 
PADRONES 2275, 2276 Y 2277 A EFECTOS DE CONSTRUIR UN 
LOCAL ESCOLAR. 

21/11/2016 

2016-200-81-
01606 

GESTION Y 
DOCUMENTACION 
LEGISLATIVA 

SEÑOR EDIL EDUARDO MOLINARI SOLICITA LICENCIA EL DÍA 
25 DE NOVIEMBRE DEL CORRIENTE. 

21/11/2016 

2016-200-81-
01607 

COMISION 
PERMANENTE 2 

SEÑOR EDIL JUAN CARLOS ACUÑA SE REFIRIÓ EN SALA AL 
TEMA: ESTADO DE LOS OMNIBUS DE LA EMPRESA COPSA. 

21/11/2016 
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2016-200-81-
01608 

ARCHIVO 
SEÑOR EDIL JUAN CARLOS ACUÑA SE REFIRIÓ EN SALA AL 
TEMA: DESEOS DE PRONTA RECUPERACIÓN AL SEÑOR EDIL 
JOSÉ FONTANGORDO Y A SU SEÑORA. 

21/11/2016 

2016-200-81-
01609 

GESTION Y 
DOCUMENTACION 
LEGISLATIVA 

SEÑOR EDIL ÁLVARO PUERTO SOLICITA LICENCIA EL DÍA 21 DE 
NOVIEMBRE DEL CORRIENTE. 

21/11/2016 

2016-200-81-
01610 

INTERCAMBIO JDC 
IC 

SEÑORA EDILA LYLIAM ESPINOSA SE REFIRIÓ EN SALA AL 
TEMA: PRIMER FORO SOBRE IMPORTANCIA DE LOS 
RECURSOS HÍDRICOS DEL PAÍS Y PRESERVACIÓN DE LOS 
HUMEDALES. 

21/11/2016 

2016-200-81-
01611 

COMISION 
PERMANENTE 6 

SEÑOR EDIL GERSON VILA SE REFIRIÓ EN SALA AL TEMA: 
POLÍTICAS DE APOYO A LAS MIPYMES. 

21/11/2016 

2016-200-81-
01612 

COMISIÓN 
ESPECIAL DE 
INTEGRACIÓN 
REGIONAL 

SEÑORA EDILA ROSARIO LARREA SE REFIRIÓ EN SALA AL 
TEMA: CANELONES Y EL CORREDOR BIOCEÁNICO. 

21/11/2016 

2016-200-81-
01613 

INTERCAMBIO JDC 
IC 

SEÑOR EDIL ALEJANDRO REPETTO SOLICITA PEDIDO DE 
INFORME A LA INTENDENCIA DE CANELONES REFERIDO A 
LISTADO PORMENORIZADO DE FACTURAS PAGAS A LA 
EMPRESA MONTELECNOR S.A. DESDE ENERO 2011 A LA 
FECHA. 

21/11/2016 

2016-200-81-
01614 

COMISION 
PERMANENTE 3 

SEÑOR EDIL AGUSTÍN OLIVER SE REFIRIÓ EN SALA AL TEMA: 
SOPORTE VITAL BÁSICO Y REANIMACIÓN CARDIOPULMONAR. 

21/11/2016 

2016-200-81-
01615 

COMISIÓN 
ESPECIAL DE 
GÉNERO Y 
EQUIDAD 

SEÑORA EDILA IRIS VIGO SE REFIRIÓ EN SALA AL TEMA: 
PUBLICACIÓN DE FOTOS EN LAS REDES SOCIALES. 

21/11/2016 

2016-200-81-
01616 

RELACIONES 
PUBLICAS 

MANAGERIAL ESCUELA DE NEGOCIOS INVITA AL SEMINARIO 
ACTUALIZACIÓN LEY 19210 DE INCLUSIÓN FINANCIERA A 
REALIZARSE EL DÍA 26 DE NOVIEMBRE DEL CORRIENTE EN 
MONTEVIDEO. 

21/11/2016 

2016-204-81-
00127 

COMISION 
PERMANENTE 5 

INTENDENCIA DE CANELONES REMITE RESOLUCIÓN 16/07035 
SOLICITANDO ANUENCIA PARA DENOMINAR A LA CALLE D 
ENTRE RUTA 81 Y CAMINO EL CEMENTERIO  CON EL NOMBRE 
DE  MELVIS JONES EN LA LOCALIDAD DE SAN BAUTISTA. 

22/11/2016 

2016-200-81-
01617 

INTERCAMBIO JDC 
IC 

SEÑOR EDIL RICHARD PÉREZ PLANTEA INQUIETUD  
REFERENTE A:   TRÁNSITO DE VEHÍCULOS EN TEMPORADA 
ESTIVAL. 

22/11/2016 

2016-200-81-
01618 

RELACIONES 
PUBLICAS 

INTENDENCIA DE CANELONES INVITA AL CIERRE DEL 
PROYECTO: CONSUMO RESPONSABLE DE ALCOHOL, EL DIA 25 
DE NOVIEMBRE EN EL MUSEO DE LA UVA Y EL VINO. LAS 
PIEDRAS. 

22/11/2016 

2016-200-81-
01619 

RELACIONES 
PUBLICAS 

INTENDENCIA DE CANELONES INVITA AL ACTO: PUNTO FINAL 
A LA VIOLENCIA DE GÉNERO, COMPROMISO DE CANELONES, 
EL DÍA 25 DE NOVIEMBRE EN EL HALL DE LA COMUNA 
CANARIA. 

22/11/2016 
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2016-200-81-
01620 

GESTION Y 
DOCUMENTACION 
LEGISLATIVA 

SEÑOR EDIL EDUARDO MOLINARI SOLICITA LICENCIA EL DÍA 
23 DE NOVIEMBRE DEL CORRIENTE. 

22/11/2016 

2016-200-81-
01621 

RELACIONES 
PUBLICAS 

INTENDENCIA DE CANELONES Y EMBAJADA DE REPÚBLICA 
DEL PERÚ INVITAN A LA INAUGURACIÓN DE LA MUESTRA 
FOTOGRÁFICA: OFICIOS A LA LIMEÑA, DE LA ARTISTA CHARO 
ECHECOPAR, EL DÍA 24 DE NOVIEMBRE DEL CORRIENTE EN EL 
COMPLEJO POLITEAMA DE LA CIUDAD DE CANELONES. 

22/11/2016 

2016-200-81-
01622 

RELACIONES 
PUBLICAS 

CONGRESO NACIONAL DE EDILES INVITA AL PLENARIO 
NACIONAL DE MUNICIPIOS A REALIZARSE EL DÍA 23 DE 
NOVIEMBRE DEL CORRIENTE EN EL PALACIO MUNICIPAL, 
MONTEVIDEO. 

22/11/2016 

2016-200-81-
01623 

RELACIONES 
PUBLICAS 

MINISTERIO DE DESARROLLO SOCIAL E INSTITUTO NACIONAL 
DE LAS PERSONAS MAYORES  INVITAN AL SEMINARIO 
INTERNACIONAL SOBRE POLÍTICAS PÚBLICAS PARA LA 
PROTECCIÓN DE LOS DERECHOS HUMANOS DE LAS 
PERSONAS MAYORES EN EL MERCOSUR, EL DÍA 29 DE 
NOVIEMBRE DEL CORRIENTE EN LA SALA ACUÑA DE 
FIGUEROA, EDIFICIO ARTIGAS, ANEXO AL PALACIO 
LEGISLATIVO. 

22/11/2016 

2016-200-81-
01624 

GESTION Y 
DOCUMENTACION 
LEGISLATIVA 

SEÑORA EDILA LÍA ABILLEIRA SOLICITA LICENCIA  EL DÍA 22 DE 
NOVIEMBRE DEL CORRIENTE. 

22/11/2016 

2016-204-81-
00128 

PRESIDENCIA 

INTENDENCIA DE CANELONES REMITE RESOLUCIÓN  N° 
16/07048 SOLICITANDO ANUENCIA  PARA DESAFECTAR DE 
USO  PÚBLICO EL ESPACIO LIBRE EN PADRÓN N° 18424 DE LA 
LOCALIDAD DE LAS PIEDRAS Y CEDERLO EN COMODATO POR 
20 AÑOS A FAVOR DEL CLUB SOCIAL Y DEPORTIVO SAN LUIS. 

23/11/2016 

2016-204-81-
00129 

COMISION 
PERMANENTE 5 

INTENDENCIA DE CANELONES REMITE RESOLUCIÓN N° 
16/06944 SOLICITANDO ANUENCIA  PARA SER EXPROPIADO 
EL PADRÓN N° 353 DE LA LOCALIDAD DE SOCA PARA LA 
CONSTRUCCIÓN DE UN CENTRO CULTURAL EN LA ZONA. 

23/11/2016 

2016-200-81-
01625 

ARCHIVO 
JUNTA DEPARTAMENTAL DE PAYSANDÚ REMITE MOCIÓN 
PRESENTADA POR LA SEÑORA EDILA MABEL MOREIRA 
RESPECTO AL TEMA: OBRAS QUE ENALTECEN PAYSANDÚ. 

23/11/2016 

2016-200-81-
01626 

COMISION 
PERMANENTE 1 

TRIBUNAL DE CUENTAS REMITE RESOLUCIÓN N° 3930-16  
FORMULANDO OBSERVACION A LA INTENDENCIA DE 
CANELONES RELACIONADA CON CONVENIO SUSCRITO CON 
OSE PARA EJECUCIÓN DE OBRAS DE SANEAMIENTO, DRENAJE 
PLUVIAL Y VIALIDAD. 

23/11/2016 

2016-200-81-
01627 

PRESIDENCIA 
CENTRO DE CAPACITACIÓN Y RECREACIÓN PARA 
DISCAPACITADOS DE LA CIUDAD DE LA PAZ (CE.CA.DIS) 
SOLICITA COLABORACIÓN. 

23/11/2016 



19 

 

__________________________________________________________________________________________ 

41ª Sesión Extraordinaria Junta Departamental de Canelones 2 de diciembre de 2016 

2016-200-81-
01628 

ADMINISTRACION 
DOCUMENTAL 

JUNTA DEPARTAMENTAL DE SORIANO REMITE COPIA DE LA 
VERSIÓN TAQUIGRÁFICA DEL PLANTEAMIENTO REALIZADO 
POR EL SEÑOR EDIL JUAN REY REFERIDA A DECLARAR DE 
INTERÉS DEPARTAMENTAL LA MARATÓN QUE REALIZARA EL 
DEPORTISTA DE ESE DEPARTAMENTO SEÑOR RODNEY 
CUESTAS UNIENDO MONTEVIDEO CON MERCEDES. 

23/11/2016 

2016-200-81-
01629 

INTERCAMBIO JDC 
IC 

SEÑORES EDILES FERNANDO MELGAR Y WALTER CERVINI 
SOLICITAN PEDIDO DE INFORME A LA INTENDENCIA DE 
CANELONES REFERENTE AL OTORGAMIENTO DE LIBRETAS DE 
CONDUCIR FRAUDULENTAS. 

23/11/2016 

2016-200-81-
01630 

ARCHIVO 

CÁMARA DE REPRESENTANTES REMITE EXPOSICIÓN ESCRITA 
PRESENTADA POR EL SEÑOR REPRESENTANTE SEBASTIÁN 
ANDUJAR REFERIDA A PREOCUPACIÓN Y NECESIDAD DE LOS 
HABITANTES DEL MUNICIPIO DE SALINAS CON RELACIÓN A LA 
PRESTACIÓN DEL SERVICIO DE ATENCIÓN  DE SALUD PÚBLICA. 

23/11/2016 

2016-200-81-
01631 

RECURSOS 
HUMANOS 

EQUIPO COORDINADOR DE RELACIONES PÚBLICAS Y 
PROTOCOLO DE INSTITUCIONES DEL ESTADO INVITA AL 
ENCUENTRO SOBRE NUEVAS ESTRATEGIAS A LA HORA DE 
ORGANIZAR EVENTOS, EL DÍA 28 DE NOVIEMBRE EN EL 
MINISTERIO DE TURISMO, MONTEVIDEO. 

23/11/2016 

2016-200-81-
01632 

PRESIDENCIA 
INTEGRANTES DEL CLUB LIBERTAD FEMENINO DE LA 
LOCALIDAD DE TOLEDO  SOLICITA COLABORACIÓN 
ECONÓMICA. 

23/11/2016 

2016-200-81-
01633 

RELACIONES 
PUBLICAS 

INTENDENTE DE CANELONES, MUNICIPIO DE PANDO, ROTARY 
CLUB Y LA INDUSTRIA CÁRNICA DE DICHA LOCALIDAD 
INVITAN AL LANZAMIENTO DEL 7° FESTIVAL DE LA CARNE, EL 
DÍA 30 DE NOVIEMBRE EN LA SALA DE ACTOS DE DICHO 
MUNICIPIO. 

23/11/2016 

2016-204-81-
00130 

PRESIDENCIA 

INTENDENCIA DE CANELONES REMITE RESOLUCIÓN 16/07181 
SOLICITANDO ANUENCIA  VIA EXCEPCIÓN PARA EXPLOTAR 
CANTERA EN LOS PADRONES RURALES  10392 Y 6423  
GESTIONADO POR LA EMPRESA COLIER S.A.- 

24/11/2016 

2016-200-81-
01634 

ADMINISTRACION 
DOCUMENTAL 

SEÑORA LUCÍA PARODI ABREU INTEGRANTE DE LA CIB 
COOPERATIVA INTEGRADA DE BOXEO SOLICITA 
LOCOMOCIÓN. 

24/11/2016 
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4.- REALIZAR SESIÓN EXTRAORDINARIA EN HOMENAJE AL 

RECIENTEMENTE FALLECIDO EX PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, DR. 

JORGE BATLLE IBÁÑEZ 

 

SEÑOR PRESIDENTE.- Se pasa a considerar el único asunto del orden del día: 

“REALIZAR SESIÓN EXTRAORDINARIA EN HOMENAJE AL RECIENTEMENTE 

FALLECIDO EX PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA DR. JORGE BATLLE IBÁÑEZ. 

Resoluciones de Presidencia N°105/2016 y 107/2016. Mayoría absoluta de presentes. (Exp. 

2016-200-81-01494) (Rep. E0041). 

 Invitamos a la señora Beatriz Batlle y el señor Raúl Lorenzo Batlle, hijos de Jorge 

Batlle, así como al doctor Julio María Sanguinetti, a que nos acompañen en la mesa. 

 

(Así lo hacen) 

 

Iniciando la parte oratoria, tiene la palabra el señor edil Roberto Saravia. 

SEÑOR SARAVIA.- Señor presidente: desde esta banca de Asamblea Uruguay, Frente 

Amplio, queremos homenajear al extinto ex presidente de la República, doctor Jorge Batlle 

Ibañez. Saludamos a los integrantes de su colectividad política, a los integrantes del Comité 

Ejecutivo Nacional del Partido Colorado presentes en esta sesión y, especialmente, a su 

familia.  

Más allá de banderías políticas, en el día de hoy homenajeamos a quien fue 

muchas veces candidato a la presidencia de la República, resultando electo para ocupar ese 

cargo en 1999. Fue hijo de Luis Batlle, sobrino nieto de José Batlle y Ordóñez y bisnieto de 

Lorenzo Batlle. Todos fueron presidentes de la República. Como se decía el otro día, quizás 

sea el último Batlle de la cadena política.  

Todos pensábamos que Jorge Batlle era inmortal; nadie esperaba este desenlace. 

Fue un demócrata, un republicano. Algunos dicen que fue el último liberal. Durante la 

dictadura estuvo proscripto y detenido. Resultó electo diputado en el 58 y en el 63, y ocupó en 

varias oportunidades el cargo de senador. Fue varias veces candidato a presidente de la 

República y electo para ocupar ese  cargo en el año 1999, luego de un balotaje. 

Nos gustaría que integrantes de su partido político nos relataran otros aspectos de 

su vida y de su carrera política, porque en el anecdotario popular hay muchas historias sobre 

su persona. 
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 Como todos saben aquí,  vivo en San Jacinto, una pequeña localidad de Canelones 

muy politizada, muy colorada en otra época. De allí salieron intendentes, senadores, diputados 

y directores de entes. En los últimos 17 años, cinco presidencias de la Junta Departamental 

correspondieron a  ediles de nuestra localidad: cuatro para el  Partido Colorado y una para el 

Frente Amplio, la nuestra. Diríamos que eso fue un milagro, ya que San Jacinto todavía 

conserva sus raíces coloradas. 

 Hace muchos años, algunos vecinos integrábamos un grupo para tratar de hacer 

viviendas. Recuerdo que María Collazo de Pereira, conocida como Pitita —todavía no 

existían los celulares—, amiga de Jorge Batlle, hablaba con él, y también nos comunicaba con 

Alejandro Atchugarry —quien creo era subsecretario del Ministerio de Transporte y Obras 

Públicas—, por unos permisos sobre la Ruta 11. Lo bueno era que la comunicación era ágil y 

no había mucha burocracia, un aspecto relativamente importante.  

 Jorge tenía amigos en la zona, como, por ejemplo, Nené Martínez, en Tala, 

organizador del Festival del Gaucho, fiesta a la que hemos concurrido con usted, señor 

presidente. A veces también concurría a la casa del expresidente de la Junta Departamental 

Numa Santos. Mientras la señora preparaba la comida, él departía con los hijos. Terminaba 

almorzando con la familia a las tres de la tarde. Pero fundamentalmente era amigo de Eugenio 

Capeche, exsenador, fallecido en el año 2010. En el balotaje —en noviembre del año 1999— 

estábamos luchando voto a voto y a eso de las cuatro de la tarde apareció en la plaza de San 

Jacinto prometiendo que si ganaba, festejaba a la noche en San Jacinto. Para nuestro pesar 

ganó, y a las doce de la noche encabezaba la caravana en el pueblo, un hecho absolutamente 

atípico para un lugar de 5000 habitantes.  

Siendo Jorge Batlle presidente de la República visitaba a Capeche, quien tenía 

como 92 años. Había sido compañero de Luis Batlle. Eran tan amigos que un día fue a visitar 

a Capeche a su casa y este lo saludó diciéndole “¿Qué hacés, nene?”. Era el único que podía 

dirigirse al presidente de la República en esos términos.  

 Estas son cosas que ocurrieron allá por el 2001. Es parte del anecdotario que hay 

sobre Jorge Batlle. Luego vino el problema de la aftosa y la crisis del año 2002, época en la 

que éramos dependientes de Argentina en un alto porcentaje. Soy funcionario del Banco 

República y en ese tiempo era cajero. Recuerdo que no me daban las manos para entregar los 

dólares que la gente iba a retirar. Tanto fue así que en el informativo de la noche apareció 

Batlle diciendo: “Acá hay una manija bárbara. Cualquier loco se para en una esquina de un 

pueblito como San Jacinto, dice ‘hay que llevarse la plata’ y todos van corriendo”. En parte, 
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Jorge Batlle tenía razón. Como funcionario bancario yo lo sufría directamente; nos estaban 

pasando por arriba.  

 Por último, creo que es bueno recordar que se fue haciendo lo que le gustaba: 

política. Como dijo el presidente Tabaré Vázquez, se fue una de las personas más inteligentes 

que se conoció en la actividad política en nuestro país en los últimos 60 años.  

 Muchas gracias.  

 

(Aplausos) 

 

SEÑOR PRESIDENTE.- Tiene la palabra el señor edil Ricardo García.  

SEÑOR GARCÍA.- Señor Presidente: en primer lugar, nuestra bienvenida a la familia Batlle, 

al expresidente Julio María Sanguinetti, al exvicepresidente Hierro López, a dirigentes 

colorados y a vecinos en general.  

 Soy de los que piensan que los homenajes se deben hacer en vida. Pero quien les 

habla se siente satisfecho porque fue uno de los tantos uruguayos que no perteneciendo al 

Partido Colorado contribuyó con su voto para que Jorge Batlle fuera presidente de la 

República. ¿Qué quiere decir esto? Que confiamos, que vimos la visión de futuro que tenía 

Jorge Batlle, que sabíamos de su honradez, de su dignidad y de su tesón para el trabajo. 

Lamentablemente, el destino… Ya sabemos lo que pasó.  

Estamos orgullosos de haber acompañado al doctor Jorge Batlle, orgullosos de su 

período de gobierno. Vamos a ser muy breves —porque es muy fácil hablar de la historia del 

partido, de quién fue, de quién no fue, de qué hizo, de qué no hizo—: repetimos que estamos 

orgullosos de haberlo votado, y si la historia se repitiera, con orgullo lo volveríamos a votar.  

 Gracias, señor presidente. 

 

(Aplausos) 

 

SEÑOR PRESIDENTE.- Tiene la palabra el señor edil Ubaldo Aíta. 

SEÑOR AÍTA.- Señor presidente: tenemos algunas dificultades en este tipo de actividades, 

en las que la emotividad y la subjetividad están a flor de piel. 

 Pretendimos participar en este reconocimiento al doctor Jorge Batlle desde esta 

banca del Frente Amplio y del Partido Comunista del Uruguay movidos fundamentalmente 

por dos razones. La primera y principal era reconocer la estatura intelectual, política y 

filosófica de quien es homenajeado en la tarde hoy. La segunda razón, menor que la anterior, 
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pero importante también, era marcar una diferencia de actitud frente a estos acontecimientos, 

al fallecimiento, a la desaparición física de un ser humano, respecto a algunos exilios 

apátridas que festejaron la muerte del comandante Fidel Castro.  

 Decíamos que queríamos reconocer la estatura política e intelectual de la persona 

homenajeada hoy, el doctor Jorge Batlle. Y ese reconocimiento lo queremos hacer no 

utilizando una expresión al uso en estas instancias, como es desde las antípodas de nuestras 

concepciones, sino reconociendo en él a un portador de ideas que en determinado contexto 

histórico significaron, objetivamente, avances notorios en la lucha por la libertad y por la 

justicia social. La lucha por esas ideas cubre una etapa importantísima de la historia de la 

humanidad, y el doctor Jorge Batlle fue portador y luchador por esas ideas; en ese sentido 

también, nuestro reconocimiento. 

 Nuestro reconocimiento también es en cuanto a su aporte a la convivencia de los 

uruguayos. Ni qué hablar del reconocimiento a sus posturas antidictatoriales. Ni qué hablar de 

su posicionamiento político, republicano y democrático. En el plano de los aportes a la 

convivencia de los uruguayos, en particular, queremos hacer un expreso reconocimiento a su 

convocatoria a la Comisión para la Paz, quizá el primer mojón de todo un proceso que tiene 

que ver con el conocimiento y el reconocimiento de nuestro pasado reciente. Ese aporte del 

doctor Jorge Batlle nos parece absolutamente destacable.  

 Este es un reconocimiento también a uno de los que determinaron las peripecias 

políticas de nuestro país en las últimas décadas. En ese sentido, se pierde un referente 

importante para determinado conjunto de ideas.  

 Cierto es, como decíamos, que hacemos este reconocimiento desde diferencias 

antagónicas en términos de concepción final de una sociedad deseada, pero el aporte a la 

construcción y al debate, a los cuales siempre estuvo dispuesto el doctor Jorge Batlle, 

significa siempre una exigencia para quienes pretendemos una sociedad más igualitaria y con 

mayor libertad.  

 Entonces, estamos reconociendo —parafraseando a un cantor popular— a un 

adversario a la altura del conflicto. 

 Vaya, entonces, nuestro respeto y nuestra adhesión a esta actividad. 

 Gracias, señor presidente. 

 

(Aplausos) 
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SEÑOR PRESIDENTE.- A continuación, van a ser leídas las adhesiones que han llegado a 

la Mesa.  

 

(Se lee:) 

 

“Agradezco invitación al homenaje al doctor Jorge Batlle. Por motivos de salud no podré 

estar presente, como hubiese querido, en este merecido homenaje. Tabaré Hackenbruch”. 

 

(Aplausos) 

 

“Agradezco amable invitación. Lamentablemente, no puedo concurrir por razonas 

laborales. Julián Ferreiro Ferrando”. 

 

(Aplausos) 

 

SEÑOR PRESIDENTE.- Tiene la palabra el señor edil Joselo Hernández. 

SEÑOR HERNÁNDEZ.- Señor presidente: hoy no iba a hablar —iba a hablar solo el señor 

edil Ricardo García—, pero decidí hacerlo porque quiero agradecer profundamente lo que fue 

Jorge Batlle, sobre todo para la zona en la que vivo, la localidad de Migues. 

 Jorge Batlle, a quien admiramos en todo sentido, fue una persona que cuando 

tenía que decirte algo te lo decía, no tenía pelos en la lengua, como se dice habitualmente. Es 

así, cuando uno confronta, cuando uno dice las cosas como realmente son, cuando lo hace 

mirando a los ojos a la otra persona, que uno se da cuenta de lo que esa persona es y de lo que 

aporta.  

Jorge Batlle fue un hombre que realmente agarró las más feas: un país con una 

crisis económica muy grande; la aftosa, que se venía, que se venía, y se vino nomás, y, entre 

otras más, el tornado que ocurrió en el año 2001, de lo que quería hablar, y por eso 

mencionaba a Migues. Los que vivimos en esa localidad recibimos un apoyo muy grande, 

sobre todo, del presidente de la República en ese entonces, el doctor Jorge Batlle, que fue 

inmediatamente y estuvo presente.  

Los habitantes de Migues siempre decimos que, sin ser el caso de don Carmelo 

Durán, que es un zapatero de la localidad de Migues que al otro día del tornado se resbaló, 

cayó del techo y quedó inválido, el resto del pueblo realmente quedó en una mejor situación 
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que antes del tornado. Gente que antes vivía en un rancho de lata, hoy día tiene su casita 

gracias a Jorge Batlle. Un montón de gente que tenía muchas necesidades recibió aportes. 

 Quería mencionar esto porque realmente fue así. Cuando se necesita es cuando 

hay que estar, y Jorge Batlle realmente estuvo para esta pequeña localidad de Canelones. 

 Muchas gracias, señor presidente. 

 

(Aplausos) 

 

SEÑOR PRESIDENTE.- Tiene la palabra el señor edil Luis Goggia. 

SEÑOR GOGGIA.- Les doy la bienvenida a la familia del doctor Jorge Batlle Ibáñez, al 

expresidente doctor Julio María Sanguinetti, a las autoridades nacionales, a las autoridades 

departamentales y al público en general que hoy ha venido a ser partícipe de este pequeño 

homenaje a una persona a la que el Uruguay le debe mucho.  

 Hablar de él, sinceramente, no es nada fácil, porque no es nada fácil hablar corto 

de una vida tan frenética, tan llena de actividad y de anécdotas. Voy a contar —al final de mi 

intervención— una sola anécdota de él que me sucedió hace muy poco tiempo.  

Jorge Batlle fue una personalidad polémica del siglo XX, sus declaraciones 

siempre llevaban a la recreación, a la contra desde dentro y desde fuera de su partido. No nos 

podemos olvidar de sus ideas en campañas electorales, como, por ejemplo, vender el oro para 

pagar la deuda del Banco de Previsión Social. A la postre, muchos le dieron la razón.  

 Hay cosas de él que no podemos olvidar. Fue un personaje del siglo XX, pero se 

dio el lujo de ser el primer presidente del Uruguay del siglo XXI. Capaz que esperó hasta ese 

momento, hasta esa cuarta vez, para ser el primer presidente del siglo XXI y que los libros de 

historia lo recuerden de esa manera.  

 Por allá por los años sesenta, fue un personaje que combatió el colegiado, porque 

a él no le gustaba —aquí hay gente que debe saber muchísimo más que yo de ese tema—. Fue 

muy cuestionado desde dentro de su partido por eso, pero, a la postre, Uruguay volvió a ese 

régimen presidencial, que tenía otrora, del colegiado. O sea que el hombre también hablaba y 

decía cosas que evidentemente, a lo largo de la historia, le fueron dando la razón.  

 Se sacó las ganas de ser el primero en muchas cosas. Fue el primer preso político 

que tuvo la dictadura, y cuando volvió la democracia, se lo dejó fuera y fue uno de los 

políticos proscriptos para poder presentarse y hacer actividad política.  

 En fin, una vida llena de anécdotas.  
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 Hoy, al mediodía, estuve en Soca, y varios vecinos me dijeron “era asiduo de 

acá”, “primero tuvo un haras”, que era su segunda pasión…, o la primera, vaya uno a saber. 

Quizás la familia sepa si su primera pasión era la política y la segunda eran los caballos. Pero 

tuvo un haras en Capilla de Cella y otro por Ruta 8, casi en el límite con el departamento de 

Lavalleja, pero del lado de Canelones.  

 O sea que aquí, en Canelones, tuvo esa actividad que tanto lo apasionaba: los 

caballos.  

 Vuelvo a decir que es difícil hablar de Jorge Batlle y limitarse a pocos minutos, 

tendríamos que hablar varias horas para poder ser justos con todo el anecdotario tan rico que 

nos deja.  

 Este país le debe mucho. Le debe mucho, y le debe la institucionalidad de aquel 

momento de profunda crisis, cuando muchos lo acusaban y pedían que no se pagaran los 

créditos que Uruguay tenía que honrar. Él los pagó, él fue a buscar el financiamiento, él lo 

consiguió, y lo consiguió no solo por ser el presidente del Uruguay, sino también por saber 

qué timbre tenía que tocar y  con quién tenía que hablar. Fue el Partido Republicano el que lo 

ayudó y le permitió al Uruguay honrar aquella deuda, aquella deuda que era imposible que se 

pudiera honrar dada la situación.  Todos los uruguayos debemos reconocérselo al doctor 

Jorge Batlle Ibáñez.  

 Para terminar, quiero contar un episodio muy reciente, a muy pocos días de que él 

sufriera el insuceso en Tacuarembó. Me crucé con él en el canal de cable de Pando. Hacía un 

par de días que habíamos entendido que nuestro camino en la actividad política era generar 

una nueva opción y fundar un nuevo partido. Yo estaba esperando en la antesala del canal, y 

sale Jorge Batlle. Me mira, me da la mano, fuerte, y me dice: “Muchacho, te acompaño en el 

sentimiento”. Y le respondí: “Dígame, doctor, ¿me acompaña en un sentimiento bueno o me 

acompaña en un sentimiento malo?”. “Mirá, muchacho, ustedes deben estar locos, hacer un 

partido ahora…, no, no, no”, me dijo. Y yo le contesté: “Mire, doctor, creo que se necesita 

una nueva opción”. “Mirá, la nueva opción está en que todos los dirigentes trabajen. Fijate, 

ahora me voy para tal lado y mañana voy a estar en tal otro, porque tengo que ver que los 

muchachos del Partido Colorado vuelvan a militar para que el Partido Colorado vuelva a ser 

lo que otrora fue”, me contestó. Y con eso me quedé de Jorge Batlle.  

 Es muy difícil hacer una breve exposición sobre su figura, pero quería dejarles 

esta anécdota porque fue la última vez que lo vi y me resultó totalmente placentero conversar 

con él.  

 Es todo, señor presidente.  
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 Muchas gracias.  

 

(Aplausos) 

 

SEÑOR PRESIDENTE.- Tiene la palabra el señor edil Edgardo Duarte.  

SEÑOR DUARTE.- Señor presidente: sin dudas, es un merecido reconocimiento y un 

merecido homenaje a quien fuera un referente y un actor político fundamental no solo de este 

tiempo, sino de otros tiempos más difíciles que vivió el Uruguay.  

 Me acuerdo de una anécdota muy especial. En el año 1987, yo era dirigente del 

frigorífico Comargen, que estaba al borde del cierre. Ya cansados de la discusión, de la 

situación que habíamos encontrado y de cómo se iban cerrando las puertas, concurrimos a 

conversar con el senador Jorge Batlle. No solamente el sindicato, el PIT-CNT, sino que estaban 

allí representantes del centro comercial, rotarios, leones, cultivadores de uva… Todos 

preocupados porque la situación de 800 trabajadores en Las Piedras repercutía económica y 

socialmente muy fuertemente sobre la ciudad. Era una situación muy compleja: fue durante la 

presidencia de Julio María Sanguinetti y era difícil saber qué nos iba a proponer Jorge Batlle. 

 Para nosotros fue una sorpresa no solo que nos recibiera, con esa bonhomía tan 

especial que tenía, sino que además dispusiera de todas las fuerzas que podía en ese momento 

desde su organización para colaborar con la movilización y el trabajo. Así, habló con Chocho, 

puso a Olivar Cabrera con todo su equipo de radio Cristal detrás de nosotros… Me acuerdo de 

los ediles que eran de su orientación en la Junta Departamental. 

 Así logramos la participación.  

 Él trató de buscar una salida, que no era la que nosotros proponíamos, de 

intervención directa y urgente, sino la posibilidad de encontrar un comprador en una situación 

tan compleja. Pero me quería referir a esa anécdota para significar que nunca cerró la puerta, 

nunca dejó de dialogar, aun en momentos difíciles, aun en los momentos más difíciles de la 

conducción de este país.  

 No creemos que el doctor Jorge Batlle pueda ser medido solo por un aspecto de su 

vida, una vida tan rica, tan productiva, de tanta creatividad en el plano de la política. Sin duda, 

un republicano del cual muchos deberían tener en cuenta su capacidad de amoldarse a los 

tiempos, sobre todo, en la acción política.  

 Como dijo el senador Rafael Michellini, nuestro compañero, cuando terminaba su 

exposición en el Senado: hablar de Jorge Batlle es hablar de republicanismo y es hablar de 

libertad.  
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 Muchas gracias, señor presidente.  

 

(Aplausos) 

 

SEÑOR PRESIDENTE.- Le corresponde el uso de la palabra al Partido Colorado.  

 Antes de que hagan uso de la palabra los señores ediles, se proyectará un 

audiovisual. 

 

 (Así se hace) 

 

Tiene la palabra el señor edil Fernando Melgar. 

SEÑOR MELGAR.- Señor presidente: quiero saludar a los familiares y amigos del 

expresidente Jorge Batlle, a las autoridades nacionales, departamentales y municipales, y a los 

miembros del Comité Ejecutivo Nacional y del Comité Ejecutivo Departamental del Partido 

Colorado que se encuentran presentes. 

 Les agradezco a usted, señor presidente, y al cuerpo en general, la posibilidad de 

realizar  en este ámbito de la Junta Departamental de Canelones este sentido homenaje al ex 

presidente de la República doctor Jorge Batlle Ibáñez, quien se desempeñó como tal en el 

período 2000–2005. 

 Cuando planteamos la intención de llevar adelante este reconocimiento lo hicimos  

en función de la importancia que la figura del doctor Jorge Batlle ha tenido en la historia 

reciente del país, pero también por la estrecha y larga relación que tuvo con nuestro 

departamento. 

 Ya se han realizado homenajes en diferentes ámbitos, en los que se ha resaltado su 

personalidad. Mucho se ha dicho y es mucho lo que se va a decir, porque Jorge Batlle vivió de 

manera intensa, y quien así vive deja huellas en todo lo que hace; huellas indelebles. 

 No es nuestra intención realizar una reseña biográfica o una recopilación 

cronológica de los hechos que marcaron su vida pública; de eso se ha hablado extensamente, 

por suerte.   

No es necesario explicar en este ámbito quién fue Jorge Batlle. Quiero recordarlo 

en función de esas huellas que dejan los grandes en el alma de todos. Su importancia no tiene 

que ver con los cargos que ocupó, ni siquiera radica en que fuera hijo, sobrino nieto y bisnieto 

de presidentes de la República; su importancia radica en el legado que nos dejó, que es algo 

intangible y valioso, sobre todo para nuestra colectividad. 
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 Se autodefinió como un liberal radical y entregó su vida a la defensa de esos 

ideales y convicciones. Esto es lo primero que quiero resaltar. 

 En momentos en que la política parece no estar de moda, a través de la figura de 

Jorge Batlle quiero reivindicarla como elemento clave en los procesos de cambio y 

transformación. La democracia se debe cuidar cada día. La actividad política es noble y debe 

ser protegida dignamente por quienes la ejercemos. Denostar la política es un riesgo enorme 

para el sistema democrático, que tiene en esta su principal herramienta.  

Desde su accionar, Jorge Batlle nos enseñó que las ideas no se negocian, que los 

principios valen más que cualquier otra cosa y que los resultados electorales no son lo más 

importante; lo más importante es defender aquello en lo que creemos. En momentos en que 

muchos miran la calculadora electoral, en momentos en que muchos reniegan de la política, 

yo quiero reivindicar al hombre político que enalteció esta actividad, que dedicó la vida a 

defender sus ideas y que siempre se la jugó por lo que creía. Supo cantarnos la justa y no 

pensó dos veces al momento de tomar decisiones correctas, aunque fueran poco convenientes 

en el momento de juntar votos. Quiero reivindicar al hombre al que la muerte lo encontró 

recorriendo el país, llevando consigo un alma poderosa capaz de cambiar la realidad, de 

permitir soñar, llevando la llama y el poder de la idea. 

 Las figuras de los partidos políticos son ellos y lo que representan. Jorge Batlle 

fue un político de fuste, que representa la lucha por la libertad, al que se juega por un ideal, al 

que se entrega a la defensa del bien común. Él nos recuerda que la política es, 

fundamentalmente, humana y necesaria. Humana y necesaria. 

 Siempre estuvo vinculado al departamento de Canelones. No dudaba de su 

importancia desde el punto de vista político-electoral, pero, fundamentalmente, desde el punto 

de vista económico y productivo. Recorría el departamento permanentemente. Incluso 

desarrolló actividades privadas aquí. Era común verlo en diferentes rincones de Canelones, 

donde siempre tenía un conocido, un amigo o un compinche. Tenía amigos que lo 

acompañaron con total lealtad; más de uno lo refugió en su hogar en los lamentables 

momentos oscuros que vivió el Uruguay. 

 En los últimos tiempos participó en muchas reuniones—en centros comerciales, 

en casas de familia, en ciudades, en la campaña— donde hablaba del Uruguay y de lo que era 

su obsesión permanente: el futuro, el porvenir. 

 Quiero destacar que siempre asistió a los actos patrios desarrollados en nuestro 

departamento. Viene a mi memoria un acto en la ciudad de Sauce, el 19 de junio de 2002      

—por el natalicio de nuestro prócer—. En nombre del Poder Ejecutivo el orador fue el 
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entonces ministro Pedro Bordaberry, hoy senador de la República. Eran tiempos difíciles; 

Uruguay atravesaba la peor crisis financiera y económica de su historia. El gobierno hacía 

denodados esfuerzos para encauzar los destinos del país, pero no era suficiente; lo peor aún no 

había ocurrido. La sociedad se movilizaba con absoluta justicia, y todo el país reclamaba por 

la situación que se vivía. Lo hicieron con mucha fuerza en el acto patrio del 19 de junio de 

2002, año que la historia recordará como uno de los más conflictivos. Pese a todo eso, allí 

estuvo el presidente Batlle, de pie, sin bajar la cabeza. Hoy, con la perspectiva que da el paso 

del tiempo, uno entiende de manera cabal su afirmación de que lo que estaba en juego en ese 

momento no era la economía, sino las instituciones. Es por eso que son importantes las 

convicciones, los principios, porque es lo que ayuda a elegir el camino correcto a la hora de 

tomar decisiones. 

La crisis del año 2002 fue un episodio terrible. Una verdadera tragedia que el 

presidente Batlle debió enfrentar, como debió enfrentar las inundaciones, la aftosa que 

obstaculizó la venta del principal bien exportable del Uruguay hasta nuestros días. En 

Canelones, un temporal y un evento de granizo atravesaron el departamento comprometiendo 

a diversos sectores de la producción y a centenares de familias. Pero todas estas situaciones 

tan negativas, y una serie más que no viene al caso relatar, encontraron a un presidente firme 

en sus convicciones y a un equipo formidable que logró ejecutar muchas cosas a pesar de la 

adversidad.  

 En medio de toda esa adversidad, el gobierno de Batlle llevó adelante la concesión 

del Aeropuerto Internacional de Carrasco, en el departamento de Canelones. La subasta 

pública, mecanismo que aseguraba absoluta transparencia de adjudicación, había sido 

suspendida por la ocupación en la Bolsa de Valores. Sin embargo, por la persistencia del 

presidente en su objetivo  se logró que en Canelones se construyera uno de los 10 mejores 

aeropuertos del mundo.  

 Se inauguró la escuela de tiempo completo modelo para el país en la ciudad de 

Toledo, se creó el Fondo de Reconstrucción y Fomento de la Granja, se impuso el IVA a frutas 

y verduras importadas, fuente de financiamiento del fondo que logró salvar al sector granjero 

—tan importante y emblemático en nuestro departamento— de la peor de sus crisis. Esa 

herramienta, cuestionada en su momento, se mantiene, con escasas modificaciones, hasta 

nuestros días, demostrando con ello lo acertado del mecanismo.  

 Se logró firmar un tratado de libre comercio con México. Poco se recuerda que a 

pesar de la presión de los grandes socios del MERCOSUR —Brasil y Argentina—, Batlle logró 

firmar ese acuerdo. El acuerdo de libre comercio con México fue lisa y llanamente la 
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salvación de la lechería en el Uruguay. El sector lácteo se encontraba fundido, quebrado, sin 

financiamiento, pero había encontrado un mercado y eso lo había hecho un sector viable 

nuevamente. Luego de un trabajo impresionante se creó el FAL, un fondo de financiamiento 

para el sector lácteo.  Fue ideado por el entonces ministro Martín Aguirrezabala y salvó al 

sector lechero. Si hoy hay lechería —lo digo con propiedad—, es gracias a ese primer FAL, 

que luego fue imitado varias veces en sucesivas administraciones. 

 En el gobierno de Jorge Batlle se logró la reapertura del Hipódromo Nacional de 

Maroñas. El hecho repercutió en forma inmediata en nuestro departamento, donde se 

encuentran localizados la mayoría de los haras de caballos que existen en el país, generando 

mano de obra para centenares de familias.  

 A partir del año 2003, el Uruguay comenzó a crecer, y cuando los precios 

internacionales de la carne comenzaron a mejorar, parte de Canelones se volvió nuevamente 

un departamento ganadero. El desarrollo de la agricultura, gracias a las garantías que el 

Uruguay mantuvo en sus reglas de juego, también llegó a Canelones, permeando de manera 

inmediata en su economía.  

 La Asociación de Façoneros de Pollos Unidos del Uruguay surgió en el año 2004 

con la recomendación y apoyo del Ministerio de Ganadería Agricultura y Pesca de la época. 

Estos productores se encontraban en absoluta indefensión ante la industria. La creación de 

dicha asociación fue una herramienta fundamental que permitió mejorar la remuneración y la 

productividad de los productores en base a una tabla de pago por su trabajo acordada en el 

ámbito del ministerio. Hoy ha crecido, ha avanzado, ha formado una cooperativa y tiene 

perspectivas promisorias por delante, pero es bueno recordar qué origen han tenido las cosas.   

 La expansión de los CAIF, de los planes de MEVIR, obras de infraestructura como 

el Puente de las Américas en el acceso a Montevideo desde el Este, decenas de obras por 

convenios sociales con el Ministerio de Transporte y Obras Públicas, la inversión en obras en 

escuelas y liceos, son solo algunas cosas que demuestran que a pesar de la crisis y del viento 

de frente, mucho fue lo que se hizo en nuestro departamento.  

 Hoy, Canelones es un departamento que ha crecido tanto en población como en su 

producto bruto interno. En este momento es de rigor recordar que mucho de ese crecimiento 

se explica por decisiones que fueron oportunamente tomadas.  

 Señor presidente, como escribió Mario Benedetti, “la muerte es apenas un síntoma 

de que hubo vida”. ¡Y vaya si hay vida en Jorge Batlle! Amante y cultor de la libertad, 

habitante del mundo, lector empedernido, poseedor de un código especial de comunicación 
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con los jóvenes. Sin miedos, un desafiante del destino, un hombre digno de sí mismo. Un 

verdadero inmortal.  

 Hoy recordamos a un ciudadano ejemplar, y en el acuerdo o en la diferencia 

tenemos que reconocer que Uruguay ha perdido a una de sus mentes más inquietas. Muchas 

veces no estuve de acuerdo con sus planteos o con sus acciones, pero eso es normal, de eso se 

trata. Como él mismo decía, no se trata de decir amén a todo lo que los líderes plantean, se 

trata de crecer en el disenso.  

 He seguido con atención los acontecimientos desde el trágico accidente que 

devino en su fallecimiento, los honores con motivo de su muerte, los homenajes posteriores, y 

me pregunto cuál es la mejor forma de honrar su memoria. Hoy, parece que muchos quieren 

capitalizar en beneficio propio su recuerdo y su legado. No me sorprende.  

 Humildemente, creo que no es corriendo a ver quién llega primero a hacer un 

homenaje, peleándose por aparecer en la foto, que vamos a honrar su memoria. 

 A Jorge Batlle se lo recuerda cada día en la acción, saliendo a hablar con la gente, 

saliendo a escuchar a la gente. Si queremos honrar su memoria, debemos salir a dar pelea por 

el porvenir que tanto le preocupaba, y por el porvenir por el que luchó hasta que la muerte lo 

vino a buscar. A Jorge Batlle un día lo lloramos, pero al siguiente lo continuamos. Esa es 

nuestra obligación.  

 Yo soy un colorado de a pie. ¿Se acuerdan cuando Batlle decía “esta elección la 

ganan los de a pie”? Bueno, yo soy uno de a pie. Y con la humildad de un colorado de a pie, 

que es apenas lo que soy, asumo absolutamente ese compromiso.  

 Señor presidente, permítame que culmine con un grito que fue de guerra, de paz, 

de reconciliación, y que fue y es un grito cargado de esperanza en el porvenir. ¡Viva Jorge 

Batlle! 

 

(Aplausos) 

 

SEÑOR PRESIDENTE.- Tiene la palabra el señor edil Gustavo Maeso. 

SEÑOR MAESO.- Señor presidente: ante todo, el agradecimiento a los familiares, al ex 

presidente de la República doctor Julio María Sanguinetti, a legisladores nacionales y 

departamentales, y al público en general por acompañarnos en el día de hoy en este homenaje 

al doctor Jorge Batlle.  

 El doctor Jorge Batlle nació en Montevideo el 25 de octubre de 1927. Era hijo de 

quien fuera dos veces presidente de la República, Luis Batlle, y de Matilde Ibañez. Estaba 
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casado con la señora Mercedes Menafra. Tenía dos hijos de su matrimonio anterior, que hoy 

están presentes: Beatriz y Raúl.  

 Jorge inició su vida política en 1958, cuando fue electo diputado por Montevideo. 

Fue reelecto en 1963. En el año 1965 fue elegido tras elecciones internas como único líder de 

la lista 15, y un año más tarde fue por primera vez candidato presidencial, acompañado en la 

fórmula por Julio Lacarte Muró, para las elecciones nacionales, las que ganó Oscar Gestido. 

Batlle fue el primer preso político de la dictadura cívico militar y fue proscripto. Entre 1976 y 

1983 trabajó en la clandestinidad por la vuelta a la democracia y por su Partido Colorado. En 

1985 y en 1995 fue electo senador de la República. 

Jorge Batlle mantuvo incólumes su lucha, sus convicciones y sus prioridades a 

través de todas las vicisitudes de su larga vida pública. Fue un verdadero demócrata, de muy 

profundas convicciones. Nunca nada lo preocupó más que la defensa de la libertad, el 

pluralismo, la república, la integridad y la institucionalidad del Estado, defensa que llevó a 

cabo desde el plano más ideológico y filosófico hasta en propuestas de actualidad en 

cuestiones específicas que, aunque pudieran parecer terrenales y cotidianas, estaban 

impregnadas del sentido fuertemente ideológico liberal, republicano y batllista de su 

pensamiento. Fue un ejemplo del verdadero librepensador: dinámico, original y creativo. 

Nunca cesó su actividad intelectual y reflexiva al servicio de sus valores y de su aspiración de 

libertad y de prosperidad para su pueblo, esencia del ideal batllista.  

 En el año 2000 asumió como presidente de la República, y le tocó estar, una vez 

más, en la línea de fuego cuando el país fue asolado por una serie de factores que 

determinaron una agudísima crisis económica y social, ante la cual él supo sostener el timón, 

llevando los acontecimientos a buen puerto, contra viento y marea, con la oposición de casi 

todos. Evitó —subrayo, evitó— que se llegara a una crisis política e institucional, y hoy ese es 

un acontecimiento que todos, sin distinción política, reconocen. 

 Durante su mandato creó la Comisión para la Paz, cuyo objetivo era abrir una 

investigación a los efectos de esclarecer el destino de los desaparecidos durante la dictadura, 

demostrando una vez más su espíritu humanitario.  

 Vaya nuestro reconocimiento a quien durante su vida fue un gran luchador por los 

principios democráticos y siempre nos cantó la justa.  

 Gracias, señor presidente. 

 

(Aplausos) 
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SEÑOR PRESIDENTE.- Tiene la palabra el señor edil Alfredo Silva. 

SEÑOR SILVA.- Señor presidente: en la tarde de hoy, sinceramente, nos invade la emoción 

y la alegría por quien era Jorge Luis Batlle. 

 En primer lugar, quiero agradecerles a Beatriz y a Raúl, quien se vino 

especialmente de Buenos Aires directo a la Junta Departamental para estar presente en el 

homenaje a su padre. ¡Muchísimas gracias de corazón en nombre de toda la Junta!  

 Cuando comencé la vida política tenía 36 años y mi líder político siempre fue 

usted, Sanguinetti; aunque no haya votado en los primeros 18 años, mi líder también era 

usted. Cuando empecé la vida política conocí a Luis y también a mucha gente de la cual 

aprendí, y mucho. Capaz que hice poco.  

Recuerdo un 19 de junio —el de 2002— en el que Jorge Batlle iba a ir a Sauce y 

yo junté unas trescientas personas en La Palmita de Toledo y corté el tránsito. ¿Por qué? 

Porque con un récord mundial de baile, Toledo se había ganado una ambulancia, pero la 

habían sacado. Entonces, dije: “La semana que viene, el 19 de junio, cortamos el tránsito y lo 

paramos”. ¡Era tan inteligente ese hombre! El que venía en el auto presidencial no era Jorge, 

era Luis Hierro. El lunes siguiente —eso fue un viernes— nos llegó la ambulancia de vuelta, 

llena de medicamentos y —me acuerdo, como si fuera hoy— con todo para inaugurar una 

nueva policlínica en la Ruta 33.  

 El 28 de octubre pasado, cuando tomé la iniciativa de presentar una nota para 

realizar un homenaje al expresidente Batlle, hablé con mis diputados, Tabaré Viera y Conrado 

Rodríguez, y me dieron para delante de inmediato. Dije: “Quiero que todo el partido se sume 

y que haya muchísima gente”. Toda la gente que está en el lado derecho de la barra vino con 

nosotros, al rayo del sol, expuesta al calor, a rendirle homenaje a ese gran presidente que fue 

Jorge Batlle.  

 Una de las cosas que estaba pregonando últimamente Jorge Batlle era la unidad 

del partido. Lo voy a copiar. Voy a tratar de unir al Partido Colorado. De verdad, señor 

presidente. De verdad, Raúl. De verdad, Beatriz. Lo voy a hacer en honor a Batlle y en honor 

a nuestro gran partido.  

 En el video ya dijimos casi todo. Lo único que voy a agregar, porque ya ha sido 

bastante extensa la parte oratoria, es que Jorge Batlle Ibáñez ha pasado a la inmortalidad, pero 

tales eran su buen humor, su jovial vitalidad y su eterna sonrisa, así como su constante 

docencia, que nos resulta difícil aceptar que hoy ya no se encuentra entre nosotros.  
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Por último, quiero decir que los señores ediles que me antecedieron en la palabra 

se olvidaron de un dato muy importante: Batlle era hincha de Nacional, y lo llevaba a flor de 

piel. 

 Agradezco a todos los señores ediles de los cuatro partidos representados en esta 

Junta.  

Señor presidente: gracias, gracias de corazón. Y gracias a mi gente, que siempre 

acompaña a este gran Partido Colorado. 

 ¡Viva Batlle! 

 

(Aplausos) 

 

SEÑOR PRESIDENTE.- Tiene la palabra el señor Raúl Batlle. 

SEÑOR BATLLE.- Señor presidente, señores ediles, Canelones todo: muchas gracias por 

hacer esto y por invitarnos. Creo que, hasta ahora, uno de los lugares en los que me he sentido 

mejor en un homenaje es este. 

 Canelones es —sí, es, aunque él ya no esté, lo es— un lugar muy especial para mi 

padre. Él estaba trabajando en Soca con su stud, que sigue estando en Soca y ahí a seguir 

estando. Alfredo hablaba de Sauce; el viejo trabajó mucho en Sauce. El viejo quería mucho la 

chacra; en Sauce cultivó tomate —con la frutilla no le fue muy bien—, que llevaba a la feria. 

Además, todos los colorados en general queremos mucho a Canelones. Está por aquí Alberto 

Brause, que también quiere mucho este lugar. El viejo siempre decía que si uno quiere ganar 

la elección en el país, la tiene que ganar en Canelones. Yo creo que eso dice mucho de lo que 

es Canelones para el país.  

 Les quería agradecer a todos, uno por uno. Roberto ya se fue; de todas formas, 

muchas gracias por hablar, Roberto. Ubaldo: muchas gracias. José: también te agradezco 

mucho. Joselo ya se fue también, pero todos dijeron cosas divinas. Edgardo: te agradezco. 

También a Alfredo, a Fernando, a Gustavo y a Luis —que también ya se fue— les agradezco 

mucho todas las cosas que dijeron. En cada cosa que dijeron yo sentí representado un 

momento de nuestra vida o de la vida de mi padre.  

Roberto era empleado en el Banco República en el 2002, que fue una época muy 

difícil y complicada para todos, y para nosotros fue muy especial. Yo también era empleado 

bancario en esa época, así que ¡si la habré sufrido! Lo lindo fue que salimos todos juntos, que 

la comunidad financiera internacional confió en todos nosotros porque vio un país unido ante 
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las peores. Salimos de la crisis del año 2002 de la misma forma en que salimos de la 

dictadura: unidos.  

 Este homenaje es muy sentido para nosotros y sentimos mucho cada momento en 

que ustedes se han expresado en la tarde de hoy.  

 Por último, quiero resaltar del viejo las cosas que más siento de él, que todos 

ustedes han  mencionado hoy, acá, y también  se han dicho en otros ámbitos, porque creo que 

son las cosas que lo reflejan mejor. Lo mencioné también en Tacuarembó en el momento en 

que ellos eligieron para hacer su homenaje.  

 Mi viejo era un estudioso de absolutamente todo, era un trabajador incansable, era 

un colaborador permanente; lo que más he visto de mi padre es que ha estado colaborando en 

absolutamente todo. Lo he visto. Amaba la vida por sobre todo. Creo que eso lo hizo vivir 

tanto: amaba la vida. Y amaba, por sobre todo, la libertad. Y lo más importante para mí es que 

tenía un corazón enorme.  

 Si todos nos conducimos así, no importa el color de la camiseta: Nacional, 

Peñarol, el partido que quieran, nunca nos puede ir mal.  

 Queremos mucho a Canelones y seguiremos estando aquí, porque ahora tenemos 

un stud en Canelones.  

 Muchas gracias a todos.  

 

(Aplausos) 

 

SEÑOR PRESIDENTE.- Tiene la palabra el doctor Julio María Sanguinetti.  

SEÑOR SANGUINETTI (Julio María).- Señor presidente, señores ediles: siempre sentimos 

mucho estar aquí.  

 Mi vida periodística y política empezó en Canelones —muchos de los amigos lo 

saben— cuando en el año 53 iniciamos el semanario Canelones, a instancias de nuestro líder, 

Luis Batlle, quien nos lanzó, entonces, a la vida periodística y política. En ese momento, 

nuestro director era Maneco Flores, estaba Michelini, Collazo… y un grupo de jovencitos que 

teníamos 17 o 18 años y empezábamos nuestra vida periodística y nuestra vida política.  

 Como bien decía Raúl recién —el Mono, como todos lo conocemos—, Canelones 

representó siempre algo muy importante en nuestra vida, y en la vida de nuestro partido ni 

hablar, por lo que ha significado el departamento y sus figuras. Especialmente, la inolvidable 

y enorme figura de don Tomás Berreta, que marca un hito en la evolución de la sociedad 
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uruguaya, en la democratización de la sociedad uruguaya, en el proceso de incorporación de 

la gente hija de su esfuerzo.  

 En estos días, hemos vivido un espíritu de reconciliación nacional que es muy 

importante.  El fallecimiento de Jorge ha provocado un sentimiento nacional de concordia, de 

reflexión, de exaltación de valores cívicos, de exaltación de valores republicanos, de 

coincidencias en ese patrimonio histórico, institucional y cultural, que es la esencia de nuestro 

país. Patrimonio que no nació de una historia colonial rica, que no nació de una expresión 

territorial  importante, que no nació de todas esas potencias ancestrales que hay en América 

Latina, sino que fue, fundamentalmente, el resultado de ideas y de valores, que es lo que 

encarnó y lo que fue nuestra revolución de la independencia. Más que una independencia 

expresada como soberanía, fue una independencia sentida como expresión de valores en una 

revolución que se desconcertaba.  

 Hace poco, celebramos 200 años de la declaratoria de la independencia de la 

Argentina.  En aquel tiempo, fue un hecho importante para toda la región, pero Argentina no 

sabría hasta treinta años después si iba a ser república o monarquía. No pudo definirlo en 

aquel entonces.  

 En cambio, en nuestra república, el núcleo original esencial es ese: a partir de las 

Instrucciones de 1813, la definición  de un ideario fundamental.  

 Menciono esto en homenaje a Jorge, porque tantas veces las hablábamos, tantas 

veces las sentíamos, tantas veces las discutíamos… Y su figura ha significado eso: el 

republicanismo del que tanto se habla, que es el sentido de igualdad ante la ley, la 

institucionalidad que define y caracteriza a nuestra República, el espíritu de libertad. Todas 

esas cosas significó Jorge.  

 Se ha invocado acá la tradición histórica de su familia. Sin duda, una familia de 

enormes servidores públicos, para los cuales, sin embargo, su ascendencia no fue un 

privilegio, sino un cargo. Ni para don Pepe ni para don Luis ni para Jorge fue una herencia 

política lo que recibieron, más allá de lo que significa, sino la herencia de códigos de 

conducta, de amor a la república, de devoción por el Estado, de responsabilidad de las 

instituciones. También de eso que hace un rato le oíamos decir a Jorge en el audiovisual que 

se proyectó, cuando su padre nos grababa a todos: se entraba caminando el 1º de marzo y se 

salía cuatro años después también caminando. Antes, solo con los pies para delante.  

 Lo he recordado en estos días, porque, cuando se habla de la crisis, hay que pensar 

que vino de Argentina, por una crisis de la banca, pero también que allí provocó una 

formidable crisis institucional. En Argentina no solo se cayó la banca, no solo se cayó la 
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economía, y nos llegó a nosotros, hubo una crisis institucional: hubo cuatro presidentes en un 

mes. ¿Y cuántas corrientes desestabilizadoras había en Uruguay?  Sin embargo, se pudo salir, 

por la determinación del presidente, por la determinación del país de honrar sus compromisos 

y de mantener ese crédito que nos ha permitido la continuidad histórica en la rotación de los 

partidos: todo eso que hemos podido vivir luego de la reconquista de las instituciones 

democráticas.  

Trabajábamos mucho en esos años. Con el plebiscito del 80, él y Carlos Julio se 

recorrieron todo el país, pueblo por pueblo; nosotros trabajábamos en Montevideo. Pero, 

Jorge y Carlos Julio fueron los que más trabajaron en ese tema. Y el famoso acto del Obelisco 

fue una de las tantas ocurrencias de Jorge. Una tarde, en lo de Juan Pivel, en la calle Ellauri  

—nos reuníamos en su casa a otear el porvenir—, cuando imaginábamos cómo ir ganándole 

espacio a la dictadura, frente a las provocaciones que estábamos sufriendo, surgió la idea. 

Dijo Jorge: “El último domingo de noviembre, ¿por qué no hacemos un acto?” En agosto 

llegamos a definir fecha y hora, y las provocaciones seguían. Bueno, nos miramos, unos con 

más optimismo, otros con más escepticismo. En ese momento le dije a Gonzalo Aguirre 

“Haga una nota y vaya usted a la Jefatura y pida permiso”. Pasaron los días y no llegaba el 

permiso. Todos pensamos que aquello había pasado, pero apareció la autorización, 

sorpresivamente. Nos quedaban pocos días para organizar el acto. Entonces  se produce esa 

confluencia que termina en la famosa proclama. Juan Pivel dijo: “Oradores no, una proclama, 

como en los viejos tiempos, y escríbanla ustedes.” Además, Pivel dijo: “Candeau es el 

hombre, tiene la voz para decir una proclama solemne”. 

 Todo esto habla de cómo era Jorge, de su sentido del deber. Toda su vida giró en 

torno a eso, a la vida cívica: Siempre oteaba el porvenir, siempre estaba instalado un poco  

más allá; la realidad era lo que había que cambiar, eran las circunstancias que se debían mover 

hacia algún destino. Esto provocaba debates dentro y fuera del partido. Fue un gran 

removedor de ideas, un espíritu inquieto. Pero también se caracterizó por una enorme 

honradez; honradez que caracteriza  la vida política uruguaya. Cuando miramos el entorno 

latinoamericano, o un poco más allá, cuando vemos las cosas que están ocurriendo en grandes 

países de enorme tradición democrática y notamos que corrientes empequeñecedoras, 

desmerecedoras de la democracia, a veces de tono racista, intolerantes, van creciendo, 

tenemos que rescatar ese esfuerzo cívico y a esas figuras que, como Jorge, aportaron a la 

búsqueda del porvenir desde  el esfuerzo, desde el debate de ideas. 

 Se ha reseñado su vida, su pertenecía a este departamento, y se han contado 

historias que hablan de su dimensión humana, no del político en la expresión superior de las 



39 

 

__________________________________________________________________________________________ 

41ª Sesión Extraordinaria Junta Departamental de Canelones 2 de diciembre de 2016 

ideas y del ejercicio de gobierno, sino del hombre en la búsqueda de soluciones, del que 

tiende la mano, el que anda, transita por los pueblos de Canelones, que tanta veces lo vieron  

pasar. Y así le llegó la muerte. Estaba en Tacuarembó, hablando en una rural, comiendo con 

amigos, militando, haciendo expresión cívica. Esa fue su vida, y creo que ese es el ejemplo, el 

legado que deja; la construcción democrática es eso. El pasado y la tradición no son hechos 

congelados en el tiempo, son mandatos. Y un retrato no es simplemente la imagen de alguien 

que nos mira desde la frialdad de un cuadro. Esa imagen puede ser la de Aparicio, la de Batlle 

o la de Seregni; sea la que sea, esas imágenes representan la estabilidad de la democracia. Eso 

hace que todos podamos sentirnos continuadores de algo importante que se encuentra dentro 

de nosotros. Esas representaciones no son solamente una evocación histórica, sino una 

evocación de ideas, de principios. 

 Hace unos momentos hizo uso de la palabra un representante del Partido 

Comunista, y yo quiero recordar que fui íntimo amigo de Rodney Arismendi. Recuerdo 

nuestras andanzas —si se quiere, desde las antípodas del pensamiento—. A su vez, Jorge fue 

íntimo amigo de Pastorino, líder sindical en su momento. Y los dos fuimos grandes amigos de 

Jaime Pérez. Teníamos que pactar con los pegatineros que Jaime dirigía en aquellos años. Me 

viene a la memoria en este momento que me buscó el ingeniero Massera cuando tratábamos 

de alentar la salida. Todo esto es la democracia uruguaya. 

 En los últimos días, la última contribución que Jorge hizo a la democracia, a la 

institucionalidad, a la libertad es haber provocado este espíritu de reflexión colectiva, 

despertar la  dimensión espiritual de la vida institucional, hacer sentir que el combate de las 

ideas, la pasión nos une. Esa vida republicana, esa institucionalidad, ese sentido igualitario es 

la esencia de nuestro país. 

 Muchas gracias, señor presidente; muchas gracias, señores ediles. 

 

(Aplausos) 

 

SEÑOR PRESIDENTE.- Luego de las exposiciones realizadas, por su calidad y contenido, 

es muy difícil expresarse. Simplemente, vamos a balbucear un agradecimiento a quienes han 

estado presentes en este homenaje. 

 Sin ánimo de ser reiterativo, quiero recordar algo que a nosotros nos impactó de 

Jorge Batlle: su actitud removedora. No era una persona que faltara el respeto, y sin un tinte 

agresivo  desafiaba, provocaba, hacía pensar. Eso es lo que muchas veces nos falta en la 

actualidad a muchos de los que integramos ámbitos políticos. Confundimos la palabra 
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edulcorada con respeto, confundimos el silencio con el combate de ideas, combate que es 

imprescindible que se dé en la vida democrática. Cada sector de la población tiene que estar 

representado y se  debe dar un combate filosófico que no debe ser edulcorado, debe tener esa 

actitud desafiante, removedora, que obligue al que está del otro lado a pensar y razonar. 

Debemos escucharnos, pero desafiándonos, porque eso es la vida; la vida es un desafío 

permanente y la única forma de avanzar es a través de la discusión y del intercambio 

constructivo. 

 Agradecemos la presencia de los hijos del doctor Batlle, la presencia del doctor 

Sanguinetti y de todos los que nos acompañaron —no voy a mencionar a los demás porque 

podría cometer la injusticia de omitir a alguien—. 

 Voy a solicitar que se acerque  un edil por partido político  a los efectos de hacerle 

entrega de un ramo de flores a la señora Beatriz Batlle. 

 

(Así se hace) 

 

(Aplausos) 
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5.- SE LEVANTA LA SESIÓN 

 

SEÑOR PRESIDENTE.- Agotada la consideración del orden del día, se levanta la sesión. 

 

(Es la hora 19:06) 
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